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Законодательное собрание 
поддержало инициативу 
Общественной палаты 
о проведении независимой 
экспертизы оползня.
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В Ульяновске появятся 
автоматы, реализующие 
натуральное молоко 
по 40 рублей за литр.

«Вишенка» от Trimill
Министр промышленности и торговли  
Чешской Республики Ян Младек нашел общие 
точки роста Чехии и Ульяновской области.

Ян Младек, министр 
промышленности и торговли 
Чешской Республики:

“ Структуры  
экономики и промышлен-
ности Чехии и Ульяновской 
области очень схожи. У 
нас одинаковые векто-
ры развития - ставка на 
внедрение современных 
технологий и научных раз-
работок в промышленное 
производство. Мы стал-
киваемся на этом пути с 
одинаковыми проблема-
ми. Поэтому нам необхо-
димо развивать не просто 
тесное экономическое со-
трудничество, но и нала-
дить совместную работу 

технических вузов.

”Приучаться к чистоте 
Жителей региона научат обращаться с отходами.

Дарья СуДарева �

В рамках подготовки к бу-
дущему Году экологии и охраны 
окружающей среды (ООПТ) в об-
ласти создан оргкомитет, который 
провел уже три заседания. На оче-
редную встречу врио губернатора  
Сергей Морозов позвал его участ-
ников… на свалку.

Пять задач  
от Морозова

Сергей Морозов начал с места 
в карьер: он предложил коллегам 
разработать перечень экологиче-
ских мероприятий на 2017 год, от-
толкнувшись от опыта трехлетней 

давности - когда в регионе уже 
действовала областная программа 
«Год охраны окружающей среды». 

Врио главы региона обозначил 
и ряд задач, к выполнению которых 
нужно приступить уже в этом году. 

Во-первых, создать аналогич-
ные оргкомитеты по Году экологии 
на муниципальном уровне. Регио-
нальный оргкомитет, по призна-
нию главного эколога Ульяновской 
области Дмитрия Федорова, стол-
кнулся с полным безразличием 
со стороны некоторых районов. 
«Ульяновский, Мелекесский, Ку-
зоватовский, Сурский, Майнский 
районы и город Димитровград вы-
разили свое участие в Годе эколо-
гии. Остальные проигнорировали 

запрос…», - прокомментировал Фе-
доров. (Срок представления доку-
ментов завершается в день выхода 
газеты. - Ред.) 

Во-вторых, врио губернатора 
напомнил, что о грядущем Годе 
экологии должен знать каждый ре-
бенок и информация должна дойти 
до каждого ульяновца. На сегодня 
инициировано проведение более 
50 экологических акций, семи кон-
ференций и «круглых столов», а в 
школах и вузах проводятся откры-
тые уроки сотрудниками профиль-
ного ведомства.

В-третьих, необходимо про- 
должать укрепление статуса особо 
охраняемых территорий и дальше 
развивать рекреационный туризм. 

Сейчас по области насчитывается 
146 особо охраняемых объектов. 
«Необходимо не только экологи-
ческое обустройство территорий 
- установка аншлагов, дорожных 
обозначений, создание смотровых 
площадок, но и формирование 
института гидов и экскурсоводов 
по особо охраняемым природным 
территориям», - пояснил Федоров. 

Основной темой, которую 
поднял глава региона, стала пра-
вильная организация системы 
обращения с отходами: «У нас 
нет ни качественной организа-
ции, ни должного выполнения, 
ни нормативно-правовых актов. 
Существует огромное количество 
нарушений и недочетов, которые 

нужно решать. В целом нашей 
глобальной задачей в рамках Года 
экологии и ООПТ является мак-
симально возможное снижение 
негативного техногенного и антро-
погенного воздействия на окружа-
ющую среду».

«ЭкоЛайф» займется 
переработкой ТБО

Проблема сбора и утилизации 
твердых бытовых отходов (ТБО) 
остается для Ульяновской области 
острой. Ситуация и впрямь пла-
чевная. С наступлением весны на 
просторах города начинают распу-
скаться так называемые «подснеж-
ники» - горы бутылок, па-
кетов и прочего мусора. 
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«Имя подвига - Афганистан» - такое 
название получил третий том сериального 
издания Памятная книга «Солдаты Отчизны», 
презентация которого состоялось в среду, 
20 апреля.

Чешская делегация ознакомилась с инвестиционным 
потенциалом Ульяновской области, портовой особой 
экономической зоной, индустриальным парком  
«Заволжье», осмотрела Центр трансфера технологий 
(Улнаноцентр), цеха окончательной сборки «авиастара»  
и «аэрокомпозит-Ульяновск». 
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Приусадебный малый 
бизнес

На земельных участках, предназначенных 
для жилищного строительства, разрешат за-
ниматься предпринимательством.

В Министерстве экономического развития 
в соответствии с поручением правительства 
начата разработка законопроекта о внесении 
изменений в Кодекс об административных 
правонарушениях (КоАП) и в Налоговый  
кодекс.

В частности, документ предусматривает 
поправку в часть 3 статьи 8.8 КоАП, кото-
рая освободит землепользователей участка, 
предназначенного для жилищного строи-
тельства, от административной ответственно-
сти за использование земли не по целевому  
назначению.

Изменение в законодательстве делает-
ся для юридических лиц и индивидуальных 
предпринимателей, которые в будущем на 
«жилищных» участках смогут без угрозы 
штрафа заниматься предпринимательской 
деятельностью.

На поддержку  
ипотеки направят  
16 млрд рублей

В 2016 году на поддержку ипотеки могут 
направить примерно 16 миллиардов рублей, 
заявил в среду, 20 апреля, генеральный ди-
ректор Агентства по ипотечному жилищному 
кредитованию (АИЖК) Александр Плутник.

В то же время он заметил, что господдерж-
ка ипотеки - это временная мера: после прекра-
щения прямой поддержки путем бюджетных 
вливаний АИЖК надеется помочь ипотечной 
сфере с помощью нового финансового ин-
струмента. Речь, по словам Плутника, идет о 
внедрении новых, бестраншевых ипотечных 
облигаций.

В настоящее время, заметил гендиректор 
АИЖК, ипотечные облигации чаще всего вы-

пускаются в несколько траншей. При этом 
старший транш уходит в рынок, а младший, 
как правило, остается на балансе банка и за-
ставляет кредитные организации резервиро-
вать под него деньги. Более интересными для 
рынка могут стать бестраншевые ипотечные 
облигации, которые будут выпускаться под 
гарантии АИЖК, добавил Плутник.

Педагогический дебют  
на «пятёрку»

Сразу три ульяновских учителя вошли в 
число победителей всероссийского конкур-
са «Педагогический дебют-2016». Ульянов-
скую область представили преподаватели 
английского языка Кристина Маркина из 
лингвистической гимназии и Дарья Краско-
ва из многопрофильного лицея № 11 имени  
В.Г. Мендельсона, а также учитель истории 
средней школы № 52 Андрей Чечуков.

Финальный тур прошел в Москве с  
11 по 15 апреля. Участникам всероссийского 
этапа конкурса в номинации «Молодые учи-
теля» стали 49 педагогов порядка 30 субъек-
тов РФ.

Миллион доктору
В сельские лечебные учреждения здравоох-

ранения Ульяновской области по программам 
«Земский доктор» и «Земский фельдшер» с 
начала года трудоустроились 20 специалистов. 
20 апреля врио губернатора Сергей Морозов 
вручил им именные денежные сертификаты.

По информации специалистов минздра-
ва, новые врачи начали работать в Майнской, 
Новомалыклинской, Большенагаткинской, 
Ульяновской, Николаевской, Мулловской, 
Чердаклинской, Сенгилеевской районных 
больницах. 

Напомним, всем участникам программы 
«Земский доктор» выплачивается по миллио-
ну рублей. С 2012 по 2015 годы в ее рамках в 
регионе трудоустроилось 217 врачей различ-
ных специальностей.

Сегодня  
в Ульяновске пятью 
боями стартует 
четвертьфинальный 
раунд командного 
Кубка мира по боксу 
между Россией и 
Узбекистаном. 

АлексАндр АГАПОВ �

Официально эти соревнования 
называются World Series Boxing, или 
«Полупрофессиональная лига бок-
са». В ней участвуют 16 коллективов 
со всего мира. Нашу страну представ-
ляет команда Russian Boxing Team, 
объединившая лучших молодых бой-
цов России. 

Среди них - воспитанник дими-
тровградского бокса Альберт Кари-
бян. В этом турнире 22-летний спорт-
смен уже провел три боя и в каждом 
добился победы, причем в третьем 
случае - досрочно, отправив в нокаут 
соперника из Венесуэлы. 

Ульяновск впервые принимает 
боксерский форум подобного масшта-
ба. О том, почему региону доверили 
его проведение, объяснил супервай-
зер World Series Boxing Брено Понтес. 
«Мы постоянно ищем новые места для 
проведения наших соревнований, это 
важно для развития бокса, - отметил 
бразилец. - Ульяновск - прекрасный 
город, и мы считаем, что он для этого  
готов». 

Программой четвертьфина-
ла запланировано десять боев. 
Все они пройдут под сводами  
ЛД «Волга-Спорт-Арена». Формат 
поединков - пять раундов по три ми-

нуты. Бойцы выступают с голым тор-
сом и без защитных шлемов. 

Карибян выйдет на ринг во вто-
рой день турнира - 23 апреля. 

- В том, что боксирую у себя 
дома, есть и плюсы, и минусы, - рас-
сказал «Ульяновской правде» дими-
тровградец. - С одной стороны, это 
особая поддержка трибун, с другой 
-  присутствует давление со стороны 
прессы, знакомых, родных. На бой 
впервые может прийти моя мама. 
Для меня это что-то новое. Сей-
час я готов хорошо, мысли только  
о победе.

             Болеем за      Карибяна 

Российский фотожурналист Сергей Пономарев стал лауреатом престиж-
ной Пулитцеровской премии. Он был номинирован в категории «Новост-
ная фотография» за серию снимков беженцев из стран Ближнего Вос-
тока, пытающихся добраться до Европы в поисках лучшей жизни. 

Президиум Российского союза автостраховщиков утвердил проект но-
вого бланка полиса ОСАГО. Впервые изменен цвет бланка - с зеленого 
на розовый, существенно усложнена степень его защиты. В РСА уверя-
ют: для того, чтобы подделать новый полис, мошенникам потребуется 
не менее двух лет.

В Ульяновске готовится расселение жителей поселка Мостостроите-
лей. Определены первые пять домов, находящиеся в наиболее близ-
кой к оползню зоне: № 60, 62, 64 и 68 по улице Любови Шевцовой, 
а также № 8 по переулку Брюханова. Для проживающих в них 63 
человек администрация Ульяновска начала подбор квартир в новом 
жилом фонде.

За март цены вы-
росли на «Диазо-
лин», «Панкреатин», 
«Поливитамины» от-
ечественные  от 1,2 
до 1,7%, а на «Гли-
цин», «Валидол» 
- на 3,3%.  Лидер 
роста цен -  «На-
стойка пустырника» 
(на 8,8%). Наи-
большее снижение 
цен наблюдалось на 
«Колдрекс», «Инда-
памид», «Аллохол»,  
«Аспирин», «Корва-
лол», «Сульфацета-
мид», «Эналаприл», 
«Линекс» - от 1,1 
до 3,0%. Лидер 
снижения цен  - йод 
(на 5,2%).

никОлАй кВАсОВ �

Вчера в Большом зале Законодательного 
собрания вновь избранным членам Молодеж-
ной думы третьего созыва в торжественной 
атмосфере вручили 30 депутатских удостове-
рений. Всего на голосование было заявлено 
свыше двух тысяч участников. 

На собрании обсудили  проблему пас-
сивной гражданской позиции молодежи, от-
сутствия их значимого представительства 
в политике региона. Для того чтобы решить 
проблемы такого рода, и создаются подобные 
проекты. С напутственным словом к моло-
дым активистам обратились врио губерна-
тора Ульяновской области Сергей Морозов. 
Он подчеркнул, что российское государство 
заинтересовано в диалоге с молодежью, ко-
торая является серьезной общественно-
политической силой. После чего посоветовал 
молодым политикам взять на вооружение 
опыт работы пионерских и комсомольских 
организаций. «Уверяю вас - найдете много 
интересного и полезного», - сказал Сергей 
Морозов. Он также рекомендовал Молодеж-
ной думе не замыкаться на нормотворческой 
работе, активно участвовать в реализации 
приоритетных проектов, благоустройстве го-
рода, взаимодействовать с общественными 

 
    « »    -

  ,          -
          0,2%. 

     , ,  -
   1,2  1,7%,   ,  -  3,3%.     -  -

  (  8,8%).      , 
, ,  , , , ,  -  

1,1  3,0%.     -  (  5,2%). 
 

         
2016 ,      

 

 
 
 

Языком цифр

Мониторинг цен по 
группе «Медикаменты» 
по обследуемым аптекам 
Ульяновской области 
показал, что цены на 
лекарства в марте ме-
нялись по - разному, и в 
среднем по группе рост 
цен составил  0,2%.

Без показухи

Символично, что на свое первое рабочее за-
седание Молодежная дума города Ульянов-
ска соберется 27 апреля, в День российского 
парламентаризма. Именно в этот день 110 
лет назад начала работу Государственная 
дума Российской империи - первый в исто-
рии страны демократический институт.

организациями, принимать участие в работе 
общественных приемных. 

- Я бы очень хотел, чтобы молодежные ор-
ганы власти работали реально, без показухи. 
Давайте сделаем так, чтобы даже скептики это 
признали, - пожелал юным депутатам врио  
губернатора.
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Пасхальное обращение
МИТРОПОЛИТА СИМБИРСКОГО  

И НОВОСПАССКОГО АНАСТАСИЯ
Дорогие друзья!

Ежегодно православные храмы наполняются далеки-
ми и близкими людьми, которые объединяются в празд-
новании самого светлого и радостного дня - Пасхи Го-
сподней. Ко всем живущим в эти дни обращается призыв 
к духовной радости и духовному преображению. Она, эта 
радость, наполняет небо и землю, являя чувство искрен-
него умиления в сердцах всех людей - и радующихся, и 
скорбящих. Мы реально чувствуем, что Воскресший Го-
сподь - наш Спаситель, Он рядом с нами, и мы веруем в 
Его воскресение и этой верою познаем Его благодатное 
сопребывание с нами. Это не пустые слова или заученные 
священнослужителями формулы, нет! Это опыт миллио-
нов людей, которые в течение без малого двух тысячеле-
тий жизнь свою меняют, зная, что воскрес Христос, веруя, 
что воистину Он воскрес и воскресит всех нас!  И наша 
мысль устремляется сегодня в священное утро, когда  
Иисус явился женам-мироносицам и они первые услыша-
ли от Него приветствие  «Радуйтесь!». В трепете душев-
ном поспешили они возвестить эту радость ближайшим 
ученикам Христовым о победе Его над смертью. И все они, 
чуть позже увидев своего Воскресшего Учителя, исполни-
лись этой неземной радости. И мы с вами, дорогие друзья, 
торжествуем в радости о воскресшем Христе, прославляя 
его в пасхальных песнопениях, и ликующе приветствуем 
друг друга: «Христос Воскресе! Воистину Воскресе!». 

С первых дней исторического бытия Церкви верные 
стремились передать друг другу эту радость. К этому при-
зываемся и все мы с вами. Но мне хотелось бы особенно 
попросить вас, братья и сестры, чтобы передавали вы эту 
благую весть не словом только, но и делом. Давайте все мы 
попытаемся оказать своим близким и дальним дела ми-
лосердия: кто может - материально, кто не может - своей 
молитвой, словами искренней поддержки, а может, пусть 
и запоздалого, но все же прощения. Ведь вокруг столько 
людей, которые нуждаются в нашей помощи, нашем со-
чувствии. Побыть с ними в эти дни, поделиться чем-то 
светлым и добрым - наш долг, ибо Христос страдал и вос-
крес для каждого, кто когда-либо появился под солнцем 
этого мира.

Святая Церковь в этот светлейший праздник раскры-
вает глубочайший смысл и значение Воскресения Христо-
ва для всего рода человеческого. Святой апостол Павел 
напоминает нам, что в эту светозарную пасхальную ночь 
Бог открыл людям, что Сын Божий, искупивший род че-
ловеческий и положивший начало нашему воскресению 
из мертвых, оживит и наши смертные тела Духом Святым. 
Таким образом, праздник Воскресения Христова является 
для нас ада умерщвлением и разрушением смерти, зало-
гом мира и источником примирения.

Кончина земного странствования для нас, христиан, 
уже является не смертью, но упокоением, и для нас Бог 
не есть Бог мертвых, но Бог живых, и все мы живые чада 
Живого Бога. Христос - Бог наш - совершенная любовь - 
пребывает с нами, верующими в Него, и всегда призывает 
радоваться не только в пасхальные, но и во все дни жизни 
нашей, даруя нам ощущение Его присутствия и осознание 
великого предназначения быть достойными чадами Его 
славного Царствия. 

Приветствую всех вас, дорогие жители древней и пре-
красной Симбирской земли, с этим великим праздником 
славного Воскресения нашего Господа! В эти дни станем 
молить Его: да сохранит Он страну нашу, Церковь нашу, да 
ниспошлет Свой мир и любовь на мятущийся мир, во гре-
хе лежащий, да познают все Единого Господа Воскресшего 
из мертвых и Открывающего всему человечеству двери 
Своего славного Царствия, где нет болезни, нет печали 
или вражды, но где царствует Любовь Божия.

Будем же и мы своими делами милосердия, своим лич-
ным подвигом делиться этой благой вестью, и только так 
мы сможем наполнить этот мир, в котором мы живем, веч-
ными словами божественной любви:

Христос Воскресе!
Воистину Воскресе Христос!

С любовью о воскресшем 
Христе Спасителе мира,
Анастасий, митрополит 

Симбирский и Новоспасский

Симбирск

Когда наука - это круто
В Ульяновске прошел первый Science Slam.

АлёнА дАмбАеВА �

Вечер воскресенья. Паб в центре города полон. Посети-
тели, которым не хватило стульев, толпятся у барной стой-
ки. Тем временем на сцене специалисты проверяют звук и 
свет. Наконец, все готово и ведущие объявляют о начале 
представления. Вот только развлекать публику на этот раз 
будут не известные музыканты, а молодые ученые… 

Из Берлина в тур по миру
Необычное мероприятие, которое здесь проходит, на-

зывается Science Slam. Оно представляет собой научное 
стендап-шоу, в ходе которого участники рассказывают о 
своих исследованиях. Вместо чтения лекций ученым пред-
лагается за 10 минут без лишних терминов и трудных для 
понимания теорий презентовать основные достижения сво-
ей работы и ее прикладную пользу. Главное правило - вы-

ступление должно быть понятно широкой публике, ведь 
именно она и выбирает победителя. Звание самого крутого 
ученого получает тот, чье выступление сорвет самые бурные 
аплодисменты, уровень которых замеряется шумомером. 

Формат такого интеллектуального досуга зародился в 
Германии в 2006 году. Первый Science Slam прошел в Берли-
не в неформальной обстановке ночного клуба. Научные бои 
оказались настолько зажигательными, что сражения ученых 
в популярных ночных заведениях начали проводить регуляр-
но. И не только немцы. Волна научных стендап-шоу прокати-
лась в том числе и по России, затронув больше 20 городов. 
Теперь к их числу присоединился Ульяновск. Организатором 
состязаний в нашем городе выступил резидент Креативного 
пространства «Квартал» общественная лаборатория Future 
Lab. Ее создатель Василий Журавский сам в начале февраля 
стал победителем в битве ученых, занимающихся нанотехно-
логиями,  Science Slam Nano в Сколково. Впрочем, сегодня 
он обычный зритель, которому, кстати, тоже не хватило места 
за столиком: скромно пристроившись у входа в бар, 
Журавский слушает доклады участников. стр.   8

             Болеем за      Карибяна 

Соперником Альберта в пер-
вом полусреднем весе (до 69 кг) 
стал его ровесник Шахрам Гаязов 
из команды Uzbek Tigers. 

- Прежде на международной 
арене мы с ним не пересекались, 
- отметил Карибян. - Знаю, что 
парень боксировал на чемпионате 
мира, но в тройку не вошел. При 
этом у него уже есть олимпийская 
лицензия. Буду вести бой в сво-
ей манере, не подстраиваясь под 
него. Первый раунд уйдет на раз-
ведку, а дальше я пойму, что нуж-

но делать, а в углу подскажут мои 
наставники. 

Добавим, что ученик Альфре-
да Гришина имеет хорошие шансы 
отобраться на Олимпийские игры 
2016 года в Рио-де-Жанейро. Для 
этого ему необходимы еще две по-
беды - завтра в бою с узбекистан-
цем и в полуфинале, если россия-
не туда пробьются. 

С 20 апреля восстановлено движение пригородной электрички «Инза - 
Сызрань». По межрегиональному маршруту поезд курсирует ежедневно 
- утром и вечером, с отправлением из Инзы в 3.23, из Сызрани - в 18.55 
по ульяновскому времени. 

Отопительный сезон в регионе официально завершен, однако в связи 
с похолоданием принято решение не прекращать работу теплоисточни-
ков. По заявкам жителей теплоснабжение многоквартирных домов, по-
лучающих услугу от локальных котельных, может быть возобновлено.

Ульяновск принимает чемпионат и первенство России по кикбоксин-
гу. В соревнованиях, которые проходят в легкоатлетическом манеже 
«Спартак», принимают участие около тысячи спортсменов из 50 регио-
нов страны. Финальные поединки запланированы на 22 и 23 апреля.

42 000 
Кубов ГрунтА вывезено от 
железноДорожной нАСыПи нА 
волжСКом СКлоне. тЯжелые 
САмоСвАлы Совершили 2827 
рейСов, в том чиСле 152 -  
зА минувшие СутКи.

более

28 млн рублей 
было нАПрАвлено нА 
ремонт СельСКих лечебных 
учрежДений в 2015 ГоДу. рАботы 
ПровоДилиСь  
в 35 объеКтАх, в том чиСле 
в 17 ФАПах. в 2016 ГоДу СуммА 
ФинАнСировАниЯ обновлений 
мАтериАльно-техничеСКой 
бАзы меДицинСКих объеКтов 
в мунициПАльных рАйонАх 
вырАСтет более чем в ДвА рАзА: 
нА эти цели нАПрАвЯт Свыше  
66 млн рублей.
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Альберт Карибян и шахрам 
Гаязов на медиавзвешивании 
в четверг, 21 апреля
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20 апреля состоялась видеокон-
ференция для участников предва-
рительного голосования, в которой 
приняли участие Президент РФ Вла-
димир Путин и председатель партии 
«Единая Россия», премьер-министр 
РФ Дмитрий Медведев.

В ходе общения глава государ-
ства попросил «Единую Россию» на 
предстоящих выборах показать при-
мер честной и конкурентной борьбы 
и пожелал успехов участникам пред-
варительного голосования.

Во встрече приняли участие все 
регионы. Заместитель секретаря  
регионального отделения партии 
Игорь Тихонов отметил, что пред-
варительное единое голосование 
по отбору достойных кандидатов 
на выдвижение депутатов Государ-
ственной думы от партии «Единая 
Россия» - это очень серьезный про-
цесс, который инициирован руко-
водством страны, его основная цель 
- чтобы в нем приняли участие самые 
активные и подготовленные наши  
сограждане.

«Мы увидели, что не только в 
Ульяновской области, но и во всей 
стране - это люди неравнодушные, 
профессиональные, готовые не толь-
ко к дебатам, но и к кропотливой ра-
боте в интересах «Единой России» и 
всей нашей страны. Мы видим, что 
президент нашей страны Владимир 
Владимирович и председатель «Еди-
ной России» Дмитрий Анатольевич 
держат руку на пульсе, в курсе того, 
как происходит подготовка к предва-
рительному голосованию, насколько 
качественный состав участников», - 
сказал Тихонов.

В своем выступлении президент 
также отметил, что подобная проце-
дура позволит привлечь в политику 
новых профессиональных и актив-
ных людей. 

«Очень рассчитываю на то, что 
это будет хорошим способом, хоро-
шим инструментом поиска новых, 
перспективных, интересных людей, 
политиков, которые сделают свой 
первый шаг на предстоящих выбо-
рах и будут работать дальше на благо 
всего общества», - заявил Путин.

Он подчеркнул, что «такие люди 
нам нужны». «И прежде всего, хочу 
это подчеркнуть, нам нужны профес-
сиональные люди. Но этого, навер-
ное, недостаточно, чтобы работать в 
политике. Нужно быть еще искрен-
ним и действительно хотеть менять 
ситуацию к лучшему, действительно 
стремиться работать во благо всего 
общества и на благо конкретных лю-
дей, конкретного человека», - счита-
ет президент.

Один из самых молодых участни-
ков предварительного голосования в 
Ульяновской области Артур Сирачев 
отметил, что в первую очередь проце-
дура предварительного голосования 
- это способ отбора самых лучших и 
достойных кандидатов.

«Мы понимаем, что люди, которые 
заинтересованы в развитии, у которых 
есть собственные инициативы, - нуж-
ны стране. Участники предваритель-
ного голосования могут напрямую по-
влиять на жизнь граждан всей страны. 
В ходе дебатов и встреч с жителями мы 
формируем как программу партии, так 
и программу для действия всех депу-
татов Государственной думы РФ. Для 
нас встреча с президентом, во-первых, 
большой эмоциональный подъем, а во-
вторых - еще большее чувство ответ-
ственности, что нужно усилить работу. 
Наша задача в том, чтобы как можно 
больше людей включились в этот про-
цесс и собрать больше инициатив и 
предложений, которые изменят жизнь 
к лучшему», - подчеркнул Артур  
Сирачев.

Игорь Тихонов: 
Предварительное 
голосование - это 
очень серьезный 
процесс, который 
инициирован  
руководством  
страны

Законодательное 
собрание поддержало 
инициативу 
Общественной 
палаты о проведении 
независимой 
экспертизы оползня.

Кирилл ШевченКо �
АннА ТищенКо  �

В четверг, 21 апреля, в ходе оче-
редного заседания Законодательного 
собрания была рассмотрена ситуация, 
связанная с оползнем на правом бере-
гу Волги в городе Ульяновске. 

Подробную информацию коллегам 
представил председатель комитета по 
аграрным вопросам, продовольствию, 
развитию сельских территорий, при-
родопользованию и охране окружаю-
щей среды ЗСО Виктор Антипов.

Он напомнил, что 14 апреля глава 
администрации города Ульяновска 
Алексей Гаев и генеральный директор 
«Ульяновск ТИСИЗ» Сергей Трибун-
ский на заседании аграрного комите-

Специалисты МЧС РФ  
уже работают в Ульяновске 

Виктор Антипов, председатель 
аграрного комитета ЗСО:

“Оползень не только 
в Ульяновске. Сегодняшние 
природные аномалии привели к 
тому, что в Нижнем Новгороде, 
Ундорах, Сланцевом Руднике, 
Ульяновске -  до Саратова оползни. 
Событие неприятное и достаточно 
тревожное. Мы очень предметно 
наблюдали за процессом, 
который шел через мэрию, через 
правительство. Было проведено 
сразу несколько заседаний.  
13 числа по своей инициативе 
ряд депутатов участвовали в КЧС 
и сразу же запросили материалы. 
Масштабы природного явления 
большие. В 1959 году был еще 
более мощный оползень, а еще 
раньше - в 1915 году. В 1959-м была 
сделана как раз так называемая 
легковая «восьмерка», которая и 
сейчас нас будет выручать, потому 
что другая закрыта. Самое плохое, 
что и в 59-м году укрепление склона 
не было доведено до конца, не 
были доведены до конца установка 
и монтаж дренажных систем. Была 
спроектирована, но не доделана 
200-метровая специальная дамба 
вдоль дороги для предотвращения 

этого бедствия.

”Тамара Девяткина, председатель 
Общественной палаты 
Ульяновской области:

“Вчера на совете 
Общественной палаты было принято 
решение о создании рабочей 
группы, в работу которой мы 
пригласили Палату справедливости. 
Сегодня я и к вам обращаюсь: я 
разослала во все политические 
фракции ЗСО  обращения с тем, 
чтобы консолидироваться для 
работы и выработки решений 
для исполнительных органов 
власти. Сейчас ведется большая 
работа. Никто не говорит о том, 
что проблема замалчивается. Мы 
всегда жили на этой территории, и 
оползни были, и еще неизвестно, 
чем все это будет заканчиваться. 
Мы подготовили все необходимые 
документы для заказа экспертизы 
в один из профессиональных 
институтов РАН с тем, чтобы нам 
сформулировали систему мер для 
дальнейшего решения и борьбы с 
этой проблемой. Эта система мер 
не вырабатывается на площадях, 
она вырабатывается за «круглым 

столом.

” 
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та представили подробную информа-
цию о чрезвычайном происшествии, 
после чего было принято решение в 
экстренном порядке вынести на засе-
дание Законодательного собрания об-
ращение к председателю Правитель-
ства РФ Дмитрию Медведеву. 

- В обращении, которое поддер-
жали фракции «Единая Россия» и 
ЛДПР, мы указали, что на восста-
новительные работы требуется, по 
предварительному заключению экс-
пертов, около четырех миллиардов 
рублей - для регионального бюджета 
это неподъемная сумма. В тот же день 
врио губернатора Ульяновской обла-
сти Сергей Морозов и председатель 
Законодательного собрания Анато-
лий Бакаев в Москве обсудили этот 
вопрос с министром МЧС Владими-
ром Пучковым. Мы считаем, что про-
блема имеет федеральный характер: 
масштаб бедствия очень большой, по-
явилась угроза железной дороге. Если 
бы не оперативные действия властей, 
могли бы возникнуть транспортные 
проблемы и у речного порта. Сегодня 
к  работе подключилась региональная 
Общественная палата, которая поста-
вила вопрос о проведении независи-
мой экспертизы причин, вызвавших 
оползневые явления (напомню, ад-
министрация города Ульяновска при 
участии авторитетных специалистов 
уже провела первичную экспертизу). 
Мы эту инициативу поддерживаем. 
Предполагается, что независимую 
экспертизу осуществит Московский 
институт геоэкологии им. Е.М. Сер-
геева Российской академии наук, ко-
торый занимается проблемами геоло-
кации и является авторитетнейшим в 
стране.

Первый заместитель врио губер-
натора Александр Якунин согласил-
ся, что все заключения должны давать 
лицензированные организации. Он 

также информировал депутатов, что 
в Ульяновск прибыли специалисты 
МЧС России, которые уже приступи-
ли к работе. Сегодня сделана дорож-
ная развязка с легковой «восьмерки» 
с заездом в речной порт, так что транс-
портная доступность водной гавани в 
летний период будет обеспечена. В 
настоящий момент изучается вопрос, 
как обеспечить безопасную работу 
грузовой «восьмерки». 

Тем не менее депутаты фракции 
КПРФ предложили направить новое 
обращение в Генеральную прокура-
туру, Следственный комитет и Ми-
нистерство чрезвычайных ситуаций 
РФ с требованием привлечь к ответ-
ственности виновных в оползне на 
грузовой «восьмерке» в Ульяновске. 
Однако с учетом того, что на прошлой 
неделе ЗСО направило аналогичное 
обращение премьер-министру РФ, а 
врио губернатора и спикер уже обсу-
дили проблему оползня с министром 
МЧС Владимиром Пучковым, это 
предложение отклонено. К тому же 
в нарушение процедуры подготовки 
оно  не было предварительно рассмо-
трено на комитете.

Виктор Антипов заметил, что еще 
на прошлой неделе Следственным ко-
митетом по факту оползня заведено 
уголовное дело. По его мнению, этот 

орган обладает полномочиями про-
вести все необходимые экспертизы, 
в том числе определить возможную 
«рукотворность» этого явления. При-
сутствовавший на заседании пред-
ставитель прокуратуры Ульяновской 
области также заявил, что с учетом 
предпринятых действий считает об-
ращение к Генеральному прокурору 
излишним. Его поддержал депутат 
Владимир Камеко, призвавший не 
политизировать ситуацию вокруг 
оползня и доверить выводы о причине 
природного явления специалистам.  

Руководитель фракции «Единая 
Россия» Ростислав Эдварс отметил, 
что попытки использовать в полити-
ческих целях общую беду далеки от 
реальной работы. 

- В первый же день, когда слу-
чился оползень, губернатор Сергей 
Морозов собрал комиссию по чрез-
вычайным ситуациям и сам обратил-
ся в следственные органы, чтобы они 
приняли соответствующие меры и 
провели необходимые проверки. Бу-
дет назначен ряд судебных экспертиз, 
которые помогут выявить причину 
оползня, и, если есть виновные, их 
обязательно привлекут к ответствен-
ности. Отмечу, что у нас возникают 
проблемы по оползню не в одной 
точке, а по всему региону. Несколь-
ко проблемных мест - в черте города 
Ульяновска. Нам необходимо сегодня 
принимать непростые решения по пе-
реселению людей из опасной зоны, по 
поручению губернатора на эти цели 
выделено 25 млн рублей. С первых же 
дней глава города Ульяновска Сергей 
Панчин присутствует на месте ЧС, 
где ведутся работы в круглосуточ-
ном режиме. Все, что можно сделать 
в сжатые сроки и в условиях ограни-
ченного финансирования, уже сдела-
но, - резюмировал Эдварс.
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Ульяновск входит  
в первую десятку 
городов России  
для недорогих 
путешествий  
на майские праздники

Туристический сервис Travel.ru 
составил рейтинг популярных у 
туристов российских городов для 
дешевых поездок вдвоем в дни 
майских праздников 2016 года. 
По данным Роструда, россияне в 
этом году отдыхают с 30 апреля 
по 3 мая и с 7 по 9 мая.

В бюджет отдыха вдвоем на 
одни сутки вошла стоимость 
проживания в недорогой гости-
нице (по данным сайта брониро-
вания Oktogo.ru), обеда в кафе, 
обзорной экскурсии по городу, 
посещения самого популярного 
музея и билета на общественный 
транспорт.

«В среднем стоимость путеше-
ствий по России за год выросла на 
10%, а спрос на поездки по стране 
на майские праздники увеличил-
ся на треть», - отметил директор 
по коммуникациям Travel.ru 
Яков Садчиков.

Ульяновск занимает седьмое 
место в рейтинге российских го-
родов для недорогих поездок на 
майские праздники. Бюджет ту-
ристического отдыха вдвоем в 
Ульяновске составляет 3070 руб-
лей в сутки.

В первую десятку городов 
для недорогих путешествий по 
России на майские праздники, 
где бюджет поездки составит от  
2,7 тысячи до 3,5 тысячи рублей 
в сутки, вошли Смоленск, Влади-
мир, Саратов, Самара, Краснодар, 
Ростов-на-Дону, Ульяновск, Ря-
зань, Пенза и Пермь.

В Ульяновске туристам реко-
мендуется посетить Ульяновский 
областной краеведческий му-
зей имени И.А. Гончарова и 
Государственный историко-
мемориальный музей-заповедник 
«Родина В.И. Ленина», а в Ряза-
ни -  Историко-архитектурный 
музей-заповедник «Рязанский 
кремль» и Рязанский государ-
ственный областной художествен-
ный музей им. И.П. Пожалостина. 
В Ростове-на-Дону стоит сходить 
в Ростовский областной музей 
краеведения и Ростовский област-
ной музей изобразительных ис-
кусств, а в Краснодаре - в Красно-
дарский краевой художественный 
музей имени Ф.А. Коваленко и 
Краснодарский государственный 
историко-археологический музей-
заповедник имени Е.Д. Фелицына. 
В Самаре у туристов популярны 
Самарский областной историко-
краеведческий музей и Самарский 
художественный музей, а в Сара-
тове - Саратовский областной кра-
еведческий музей и Саратовский 
художественный музей имени 
А.Н. Радищева. Во Владимире ту-
ристов большего всего привлека-
ют Владимирский исторический 
музей, Золотые ворота, Успенский 
собор и Дмитриевский собор, а в 
Смоленске советуют сходить в му-
зеи Смоленского государственно-
го музея-заповедника, посмотреть 
Смоленскую крепостную стену и 
Свято-Успенский кафедральный 
собор. В Пензе туристам реко-
мендуют посетить Пензенский 
государственный объединенный 
краеведческий музей, Пензен-
ский музей народного творчества 
и Пензенскую областную картин-
ную галерею имени К.А. Савиц-
кого, а в Перми рекомендуются 
к посещению Пермская государ-
ственная художественная галерея 
и Пермский краеведческий музей.
Топ-10 городов для бюджетных 

путешествий по России 
на майские праздники: 

1. Смоленск 2650 рублей
2. Владимир 2730 рублей 
3. Саратов 2780 рублей 
4. Самара 2860 рублей 
5. Краснодар 2910 рублей 
6. Ростов-на-Дону 2970 рублей 
7. Ульяновск 3070 рублей 
8. Рязань 3130 рублей 
9. Пенза 3250 рублей 
10. Пермь 3470 рублей

Первая в текущем году 
группа туристов из Китая 
посетила Ульяновск 
в рамках «Красного 
маршрута». 

иринА АнТоновА �

По традиции во время экскурсии по Ле-
нинскому мемориалу китайских туристов 
приняли в пионеры: повязали им красные 
галстуки и вручили значки. Также гости из 
Поднебесной посадили вишневое дерево в 
саду Дома-музея В.И. Ленина.

Накануне в рамках первой межрегио-
нальной туристской выставки-ярмарки 
«Отдых на Волге» прошел «круглый стол» 
на тему «Формирование, продвижение и 
реализация межрегиональных туристских 
продуктов на международном рынке», где, 
пожалуй, впервые за многие годы собра-
лись туроператоры из разных регионов, 
заинтересованные в продвижении проекта 
«Красный маршрут». 

В обсуждении участвовали эксперты из 
Москвы, Ульяновской области, Самарской 
области и Чувашской Республики.

На «круглом столе» выступил гене-
ральный директор компании «Интурист» 
Леонид Мармер. Собственно, главной це-
лью его визита в Ульяновск было подписа-
ние соглашения «Интуриста» и Агентства 
по туризму региона в целях реализации 
проекта «Красный маршрут». Напомним, 
это первое соглашение с субъектом РФ, 
подписанное «Интуристом».

На сегодня, по словам Мармера, на-
блюдается перенасыщение иностранца-
ми Москвы и Санкт-Петербурга, а также 
маршрутной линии между ними. Чтобы их 
разгрузить, перенаправить потоки, компа-
ния подалась в регионы в поисках новых 
турпродуктов. 

Тренды туристического рынка
Леонид Мармер привел статистику по 

въезду иностранцев в Россию.
Так, за 9 месяцев 2015 года по посе-

щаемости туристами нашей страны резко 
вырос Китай и продолжает расти в 2016 
году, отодвинув Германию, США и другие 
страны на более низкие места. Турция пока 
стоит на 4-м месте, но, скорее всего, в 2016 
году покажет практически нулевые резуль-
таты. Радует Израиль, эта страна выбива-
ется на 4-е место по прибытиям. 

- Мы явно видим определенный рост 
прибытий со стороны азиатских рынков 
и снижение европейских рынков. Как ни 
странно, Иран вышел на первое место, по-
казав 100-процентный прирост. Будут ли 
иранцы в Поволжье, в частности в Улья-
новске? Вполне возможно, что к этому 
надо готовиться. Потом идет Китай, и ко-
личество прибытий из этой страны растет 
достаточно стабильно. Далее в рейтинге 
Индия, Таиланд, Южная Корея, Израиль. 
Турция выпадет из списка, - сказал Леонид 
Мармер.

«Интуриста» очень заинтересовал 
«Красный маршрут», который, напомним, 
«пустил корни» в Ульяновске. А этот тур-
продукт прежде всего заточен на китайско-
го потребителя.

Как отметил Леонид Мармер, китайцы 
тратят на туризм очень много. И они ста-
ли гораздо чаще выезжать. Если учесть, 
что там население «безразмерное», можно 
говорить о большом туристическом пото-
ке. На сегодня китайцы совершают более 
135 миллионов пересечений границ. Во-
прос только, где в этом рейтинге находится  
Россия?

Приятно было услышать, что для Китая 
Россия является интересным направлени-
ем. Правда, в списке наиболее посещаемых 
китайцами городов Ульяновска пока нет. 
Они предпочитают Москву (50 процентов 
всего потока) и Санкт-Петербург, далее 
идут регионы Дальнего Востока (пригра-
ничный безвизовый обмен для туристиче-
ских групп).

Не только партноменклатура 
Возглавляющая Ульяновское област-

ное агентство по туризму Юлия Скоро-
молова на «круглом столе» тезисно на-
помнила историю создания «Красного 
маршрута». Впервые о нем заговорили в 
2012 году на Культурном форуме в Улья-
новске, когда обсуждалась целевая аудито-
рия другого проекта - «Музея СССР». 

Но «Музей СССР» пока раскачивает-
ся, а «Красный маршрут» уже живет.

- В прошлом году мы приняли первых 
коммерческих туристов по этому марш-
руту. Мы поняли, что интерес к «Красно-
му маршруту» есть, причем не только со 
стороны возрастной категории китайских 
туристов 50+. Собственно, первые группы 
такие и были: бывшая номенклатурная 
элита, которая говорила на разных языках 

По «Красному 
маршруту»
и знала историю взаимодействия России 
и КНР, Ленина с китайскими революцио-
нерами, наверное, лучше нас. Они со сле-
зами на глазах принимались в пионеры. 
Следующие группы были уже наполовину 
«разбавлены» семейными туристами, кото-
рые активно фотографировали детей около 
памятников Ленину, и модно одетой моло-
дежью, постоянно делающей селфи.

В поисках логотипа
Как сказала Скоромолова, в этом году 

объявлен конкурс на логотип проекта 
«Красный маршрут». В результате было 
представлено более 20 вариантов. Но, по 
словам экспертов, они требуют доработок, 
поэтому конкурс решили продлить еще на 
месяц.

Со своей стороны Мармер добавил, 
что они заинтересованы, чтобы конкурс 
закончился как можно быстрее, поскольку 
нужен бренд для «Красного маршрута», и 
этот продукт надо продвигать. Но он дол-
жен быть понятен иностранцам, особенно 
китайцам. 

Логотип в дальнейшем будет использо-
ваться на всей «красномаршрутной» тур-
продукции, которая будет дариться китай-
ским туристам сразу, как только они въедут 
в Россию, неважно, в каком городе.

Под «зонтом» маршрута
Все знают, что традиционный тур 

«Красный маршрут» включает в себя че-
тыре «красных» столицы: Москву, Улья-
новск, Казань и Санкт-Петербург. Переезд 
из столицы в Ульяновск осуществляется 
на скором комфортабельном поезде, до 
Казани китайских туристов везут на авто-
бусе, далее они на самолете летят до Санкт-
Петербурга, а оттуда возвращаются на ро-
дину. И изначально он был ориентирован 
на 10 дней. Но туроператоры посоветовали 
его сократить, для китайцев, оказывается, 
больше недели находиться в туристической 
поездке в другую страну утомительно и не-
удобно, поскольку в Китае очень короткие 
каникулы (отпуск), всего две недели.

Сотрудники Агентства по туризму 
Ульяновской области пошли дальше, они 
решили разработать комплексные турпро-
дукты под «зонтичным» брендом «Крас-
ный маршрут». Как они будут продви-
гаться и реализовываться, об этом Юлия 
Скоромолова тоже рассказала на «круглом 
столе» своим коллегам из других городов.

- Тот маршрут, который был разработан 
с самого начала, требует корректировок. 
Он должен быть гибким. Соответственно, 
с этого года мы позиционируем этот бренд 
как «зонтичный», подразумевая, что в рам-
ках данного бренда мы будем развивать 
различные предложения, - пояснила она.

Так, в рамках бренда «Красный марш-
рут» заработает «красный» круиз. Разрабо-
тать его Скоромолова предложила самар-
ской компании «Спутник-Гермес», на что 
ее руководитель дала свое согласие. Прямо 
на «круглом столе» было заключено согла-
шение между ООО «Спутник-Гермес» и 
Агентством по туризму нашей области. Так 
что четыре теплохода самарской компании 
уже в следующем году будут регулярно по-
сещать ульяновскую гавань. 

Включение «красного» круиза в «Крас-
ный маршрут» одобрил и Леонид Мармер.

- Круизная часть программы интерес-
на. Будем пробовать, посмотрим, как пой-

дет. Так как между крупными и мелкими 
городами Поволжья 80 - 100 км, круизная 
тема может нам помочь. На теплоходах 
комфортное комплексное обслуживание, 
что удобно для туристов. Безусловно, надо 
предлагать этот продукт и для китайцев, 
и параллельно туристам из других стран, 
- высказал свое мнение гендиректор «Ин-
туриста».

Также, по словам Юлии Скоромоло-
вой, «Красный маршрут» может включать 
и «красный» вагон, адаптированный под 
китайских туристов. Его можно даже вклю-
чить в другой стандартный тур.

- В отличие от других рынков, требова-
тельных к уровню обслуживания, китайцы 
готовы ездить в купе по четыре человека. 
Они не требуют душевую кабину в вагоне. 
Они готовы перемещаться из одного города 
в другой на поезде только для того, чтобы 
сэкономить. Это все реально и может рабо-
тать, - прокомментировал Мармер.

Кроме того, как сказала Юлия Скоромо-
лова, появился патриотический «Красный 
маршрут», который нацелен на туристов из 
других регионов нашей страны. Благода-
ря этому маршруту они узнали бы детали 
того, как создавался Советский Союз, что 
предшествовало революции 1917 года, кто 
вершил судьбы людей. На данный момент 
Агентство по туризму региона взаимодей-
ствует с туроператорами внутреннего ту-
ризма по продвижению этого продукта.

Под «зонтом» «Красного маршрута» 
может транслироваться и джипинг-тур, 
считает Юлия Скоромолова, поскольку 
«УАЗы» пользуются спросом в Китае.

Для особо погруженных в тематику 
китайцев «Красный маршрут» будет вклю-
чать пятый город - Самару. Тур в данном 
случае удлиняется до 10 дней.

Леонид Мармер согласился с коллега-
ми из Ульяновска, что не надо зацикливать-
ся и делать перекосы в сторону фанатизма 
«красного» туризма. По его мнению, он 
интересен китайцам, но не настолько, что-
бы они преклонялись каждому памятнику 
Владимира Ильича. Поэтому, он считает, 
нужно сочетать культурно-познавательный 
туризм и показывать те объекты, которые 
остались с разных эпох, подключать эколо-
гический туризм.

В завершение «круглого стола» Леонид 
Мармер отметил, что разговор получился 
очень интересным, и он увидел желание ре-
гионов сотрудничать в этом направлении. 
Однако подчеркнул, что «игра не должна 
вестись в одни ворота», потому что только 
в Ульяновск туристы не приедут. 

- Мы сегодня с вами, может быть, созда-
ем историю, потому что никогда за послед-
ние годы в туризме России вот так широко 
не предлагалось сотрудничество. Поэтому 
начать надо с построения продуктов и да-
лее их продавать, - подчеркнул Леонид 
Мармер.

Под занавес Юлия Скоромолова пред-
ложила коллегам из других регионов фи-
нансово присоединиться к участию в вы-
ставке Beijing International Tourism Expo, 
которая будет проходить в Пекине 19 - 21 
мая, если они хотят, чтобы их регион по-
зиционировали там в рамках «Красного 
маршрута». 

Но в любом случае Ульяновская об-
ласть будет участвовать в туристической 
выставке, где наш регион будет представ-
лен как родина Ленина и часть «Красного 
маршрута».
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ГеорГий Кузнецов  �

Чешская делегация озна-
комилась с инвестиционным 
потенциалом Ульяновской об-
ласти, портовой особой экономи-
ческой зоной, индустриальным 
парком «Заволжье», осмотрела 
Центр трансфера технологий 
(Улнаноцентр), цеха оконча-
тельной сборки «Авиастара» и 
«Аэрокомпозит-Ульяновск». 

«Вишенкой» на чешском 
пироге стал запуск на авиа-
ционном заводе очередного 
высокотехнологичного обра-
батывающего центра чешской 
компании Trimill. 

«Мы сотрудничаем с этой 
компанией с 2009 года, - рас-
сказал управляющий директор 

«Авиастар-СП» Андрей Капу-
стин, - используем ее технику, 
оценили ее качество и надеемся, 
что наше сотрудничество бу-
дет продолжаться дальше, так 
как нам необходимо обновить 
более 70 процентов имеющего-
ся оборудования. Понятно, что 
это дело не одного года, так как 
программа модернизации стоит 
десятки миллионов рублей. Но-
вые чешские станки однозначно 
помогут нам повысить произ-
водительность труда, но сразу 
поясню, что их поставка не при-
ведет к сокращению рабочего 
персонала».

За семь лет фрезерные об-
рабатывающие центры Trimill 
зарекомендовали себя как на-
дежные высокопроизводитель-

ные многофункциональные 
станки, способные работать в 
три смены. По словам само-
летостроителей, главными 
преимуществами этих станков 
является быстрая установка и 
ввод в эксплуатацию, высокая 
производительность, удобство 
обслуживания и эксплуатаци-
онная надежность.

Сегодня четыре станка, до-
говор на поставку которых был 
заключен еще в 2014 году, пол-
ностью смонтированы и введены 
в эксплуатацию. Три обрабаты-
вающих центра работают в цехе 
механокаркасного производства 
для изготовления стальных и 
алюминиевых деталей самоле-
та, еще один - в цехе подготовки 
производства для изготовле-
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НИИАР расширяет 
транспортно-
логистическое 
направление 
деятельности

АО «ГНЦ НИИАР» подписал кон-
тракт со швейцарской компанией GSG 
International GmbH (входит в междуна-
родную Группу компаний Gamma Service 
Group) на предоставление транспортно-
логистических услуг по доставке евро-
пейским заказчикам российской радио-
изотопной продукции. Срок действия 
контракта - до конца марта 2019 года. 
Ежегодно планируется осуществление 
до 10 международных рейсов специ-
ального автомобильного транспорта ин-
ститута, оборудованного для перевозки 
радиоактивных веществ в соответствии с 
регламентом европейского Соглашения 
о дорожной перевозке опасных грузов 
автомобильным транспортом.

УлГТУ примет участие 
в международной 
программе развития 
предпринимательства 

Ульяновский государственный тех-
нический университет наряду с более 
чем 100 ведущими вузами России и 
стран СНГ примет участие в междуна-
родной программе развития предприни-
мательства «Время действовать». Целью 
программы является вовлечение студен-
тов и учащихся в предпринимательскую 
деятельность, поддержка их перспектив-
ных бизнес-проектов и качественное со-
провождение процесса коммерциализа-
ции научных разработок и изобретений 
молодых ученых и инноваторов. Органи-
затором программы выступает Ассоциа-
ция студенческих бизнес-инкубаторов 
России при поддержке Министерства 
образования и науки РФ. 

«Газпром межрегионгаз 
Ульяновск» ограничил 
поставки газа трём 
предприятиям  
из-за долгов

Об этом со ссылкой на пресс-службу 
Межрегионгаза сообщает агентство 
«Интерфакс-Поволжье». Согласно со-
общению, ограничения коснулись ОАО 
«Комета», ОАО «Патронный завод» и 
ООО «Консалтингпрофи». Просрочен-
ная задолженность «Кометы» за по-
ставленный газ с начала текущего года 
превысила 46 млн рублей, патронного 
завода - 79,07 млн рублей, ООО «Кон-
салтингпрофи» - 19 млн рублей. По дан-
ным «Интерфакса», ограничения каса-
ются только тех объемов газа, которые 
необходимы для технологических нужд 
предприятий и не должны затронуть ко-
нечных потребителей - жителей региона, 
получающих горячую воду, производи-
мую на котельных этих предприятий.

Программа 
централизации IТ-систем 
Сбербанка удостоена 
международной награды

Она победила в конкурсе Model Bank 
2016 в номинации Legacy Transformation. 
Конкурс организован компанией Celent, 
занимающейся исследованием и консал-
тингом в сфере применения информа-
ционных технологий. На участие в кон-
курсе было подано свыше 100 заявок от 
финансовых учреждений со всего мира. 
В числе победителей конкурса прошлых 
лет - JPMorgan Chase, City, Wells Fargo, 
Bank of New York Mellon, ABN Amro, 
Bank of America Merrill Lynch, UBS.

Почта России выпустила 
конверт, посвящённый 
городу Сенгилею 

Торжественная презентация художе-
ственного маркированного конверта, вы-
пущенного к 350-летию со дня основания 
города Сенгилея, состоялась 20 апреля в 
администрации района. По словам вице-
президента международного союза кол-
лекционеров Демида Устинова, конверт, 
посвященный именно этому городу, По-
чта России выпустила впервые. Это по-
вышает ценность конверта для коллек-
ционеров.

«Вишенка»     от Trimill

В Ульяновске 
появятся 
автоматы, 
реализующие 
натуральное 
молоко.

Андрей КорЧАГин �

- Думаю, что наша про-
дукция будет пользовать-
ся повышенным спросом, 
- заявил руководитель ООО 
«КФХ Возрождение» Вадим  
Мартынов.

Именно его фермерское 
хозяйство будет снабжать жи-
телей области натуральным 
молоком, реализуя его через 
вендинговые автоматы. Как 
пояснил Вадим Мартынов, 
первые такие автоматы будут 
установлены в этом году в За-
волжском районе Ульяновска. 

Затем такие же появятся в 

Димитровграде, а чуть позже 
география будет расширена 
на правобережье областного  
центра.

Фермерское хозяйство 
«Возрождение», базирующее-
ся в селе Озерки Чердаклин-
ского района, уже несколько 
лет является одним из лучших 
предприятий региона по про-
изводству молока. Начиная с 
2011 года общая численность 
крупного рогатого скота здесь 
увеличилась в четыре раза и 
составляет 2797 голов. В разы 
увеличилось в «Возрожде-
нии» и производство молока. 
Так, например, если несколь-
ко лет назад надои составляли  
2,7 тонны в сутки, то сей-
час ежедневный сбор уже  
19,8 тонны!

Одной из причин повы-
шения «урожайности» явля-
ется закупка высокопроизво-
дительных импортных коров. 
В течение трех последних лет 
хозяйство приобрело на Укра-
ине 840 племенных нетелей 
голштинской черно-пестрой 
породы.

Немаловажную роль 
играет и автоматизация про-
изводства. В животноводче-

Молоко  
из вендинговых автоматов

Сергей Морозов:

“В любом ре-
гионе были бы рады 
таким фермерским 
хозяйствам. Они не 
только обеспечивают 
рабочими местами 
часть района, но и 
постоянно увеличи-
вают масштабы про-
изводства. А это не 

может не радовать.

”
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Первое промпредприятие 
области 
Ульяновский патронный 
завод отметил вековой юбилей.

Андрей КорЧАГин �

Ровно сто лет спустя с учреждения Временной 
хозяйственно-строительной комиссии для постройки патрон-
ного завода в Симбирске -  20 апреля 2016 года -  сотрудников 
предприятия поздравил врио губернатора Ульяновской обла-
сти Сергей Морозов. 

В 1917 году, выпустив первую партию патронов для вин-
товки Мосина образца 1891 года, завод стал первым крупным 
предприятием города. 

С 9 ноября 1922 года завод стал называться заводом имени 
Володарского. Именно на нем в годы Великой Отечественной 
войны было выпущено более пяти миллиардов патронов. 

После войны здесь освоили  выпуск тельферов, металло-
обрабатывающих станков высокой точности, электромоторов. 
Позже началось серийное производство первых отечествен-
ных электронных счетных машин МЭСМ и БЭСМ. В 1998 
году предприятие преобразовали в ФГУП «ПО «Ульяновский 
машиностроительный завод имени Володарского». 

После банкротства  в 2014 году  на его мощностях нача-
ло работу ОАО «Ульяновский патронный завод». Сегодня 
объединение выпускает различные  модификации патронов 
- боевые, охотничьи, спортивные - к пистолетам, автоматам и 
крупнокалиберным пулеметам с различными видами пуль. 

- Ульяновский патронный завод - это пример того, как 
становилась и развивалась наша область, - сказал Сергей 

Морозов. - В свое время именно это предприятие определи-
ло развитие Заволжского района и города Ульяновска, все 
годы своего существования оно формирует экономическую 
историю всего региона. Имя патронного завода связано с мас-
штабными событиями в жизни страны, например, с Первой 
и Второй мировыми войнами, с Гражданской войной. Здесь 
трудились великие ученые - Андрей Дмитриевич Сахаров, 
Лев Николаевич Кошкин, Михаил Иванович Лимасов. Се-
годня сотрудники предприятия успешно продолжают дело 
своих предшественников, внося достойный вклад в развитие 
города и области.

В год столетия на заводе продолжается рост  трудового 
коллектива, отмечены улучшения экономических и финан-
совых показателей. По итогам I полугодия предприятие вы-
пустило на 45 процентов продукции больше, чем за тот же 
период прошлого года, а отчисления в консолидированный 
бюджет области выросли на 55 процентов.

- Думаю, что такими показателями сегодня могут похва-
статься всего 3 - 4 предприятия, - отметил глава региона, вру-
чая лучшим сотрудникам завода благодарственные письма.

ИНФОРМАЦИОННЫЙ ПОРТАЛ
www.ulpravda.ru

https://twitter.com/ul_MediaCenter

https://www.facebook.com/ulpravda

https://vk.com/ulpravdanews

Ульяновская правда
www.ulpravda.ru
23 апреля 2016
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«Вишенка»     от Trimill
ния сложного технологического 
оснащения.

Впрочем, одними поставками 
на «Авиастар» сотрудничество 
Trimill с Ульяновской областью 
не ограничивается. Обрабаты-
вающий центр компании ждут 
на «Аэрокомпозите», а самое 
главное - в текущем году начнет-
ся производство чешских стан-
ков на арендованных площадях 
ульяновской компании «Форш» 
(располагается на территории 
УАПК), а по итогам первых ме-
сяцев работы чехи рассмотрят 
вопрос о строительстве собствен-
ного завода (предположительно 
на территории ПОЭЗ).

Это - результат большой 
работы, проводимой властями 
региона по привлечению и ло-

кализации в России ведущих 
станкостроительных компаний, 
которые в перспективе должны 
получить статус российского 
поставщика, что даст им воз-
можность не только поставлять 
товары на внутрироссийский 
рынок, но и участвовать в гос-
закупках.

Первой ласточкой нового 
станкостроительного класте-
ра региона стал открывшийся 
осенью 2015 года Ульяновский 
станкостроительный завод - про-
ект немецко-японского концерна 
DMG Mоri Seiki. 

Кроме того, уже заключены 
предварительные соглашения о 
строительстве в Ульяновской об-
ласти еще двух станкостроитель-
ных заводов - немецкой компании  

Hermle и Trimill. «Мы разговари-
вали на эту тему с производи-
телями многих стран, - сказал 
врио губернатора Ульяновской 
области Сергей Морозов, - но 
представители Чешской Респу-
блики откликнулись сразу же. 
Могу гарантировать им, что этот 
проект будет сопровождаться 
нами столь же тщательно и каче-
ственно, как и инвестиционные 
проекты российских, немец-
ких и японских компаний. Все-
го мы должны привлечь в наш 
станкостроительный кластер не 
менее шести крупных заводов-
производителей и не менее деся-
ти поставщиков для них».

Напомним, договор о на-
мерениях строительства на 
территории региона завода по 

производству сверхскорост-
ных обрабатывающих центров 
чешской компании Trimill был 
подписан между правитель-
ством, Корпорацией развития 
Ульяновской области и инвесто-
ром в ноябре 2015 года в рамках 
рабочей поездки в Чешскую  
Республику.

Перед этим 26 мая 2015 
года в рамках выставки 
«Металлообработка-2015» в Мо-
скве прошла встреча руководства 
компании и сотрудников агент-
ства ЧехТрейд с Сергеем Моро-
зовым, которая положила начало 
обсуждению возможных вариан-
тов сотрудничества.

На сегодня в Ульяновске 
уже зарегистрирована компания 
«Тримилл Рус», которая и ведет 

инвестиционный проект. Объем 
инвестиций составит 200 мил-
лионов рублей, а на первом этапе 
- производстве на арендованных 
площадях будет создано 50 но-
вых рабочих мест.

Главное же - в рамках вчераш-
него визита заинтересованность 
в сотрудничестве с Ульяновской 
областью высказали представи-
тели еще ряда чешских компа-
ний. В частности, об этом заяви-
ли коммерческий и финансовый 
директор MESIT aerotrade  Лен-
ка Клихова и генеральный ди-
ректор Dopravnн podnik hl. m. 
Ярослав Дюриш. Первая компа-
ния занимается производством 
авиационных приборов и систем, 
вторая - вагонами для электро-
транспорта. 

ском комплексе установлены 
аппараты, которые подают корм, 
убирают навоз. А с недавних пор 
в автоматическом режиме прово-
дится и дойка. 

Доильный цех хозяйства обо-
рудован агрегатом под названием 
«Карусель». В понедельник, 18 
апреля,  состоялся торжествен-
ный пуск комплекса на 1200 мест с 
оборудованным доильным залом. 
В мероприятии принял участие 
и врио губернатора Ульяновской 
области Сергей Морозов.

- В любом регионе были бы 
рады таким фермерским хозяй-
ствам, - отметил Сергей Морозов. 
- Они не только обеспечивают 
рабочими местами часть райо-
на, но и постоянно увеличивают 
масштабы производства. А это не 
может не радовать.

На территории животновод-
ческого комплекса каждая ко-
рова носит ошейник с чипом, по 
которому доильный аппарат не 
только определяет ее, но и фик-
сирует, сколько она дала молока. 
Коровы друг за дружкой занима-
ют свои места на «Карусели», ко-
торая находится в непрерывном 
движении. Задачами работниц 
комплекса являются лишь наде-

6371  
ТоННУ молокА Только  
зА 2015 ГоД НАДоИлИ НА 
меГАфеРме «окТябРьСкИй».

вание на вымя коровы агрегата 
для доения и его снятие.

В том же самом Чердаклин-
ском районе, только не в Озерках, 
а в поселке Октябрьском также 
развивается молочное производ-
ство благодаря ООО «Мегафер-
ма «Октябрьский».

- 7 апреля на нашу мегафер-
му из Голландии завезли 288 не-
телей голштино-фризской поро-
ды, - рассказал исполнительный 
директор компании  Михаил 
Вантягшев. - Стоимость каждой 
такой импортной коровы - 2 ты-
сячи евро. Учитывая, что в нача-
ле года к нам уже поступило 400 
таких же коров, теперь стадо 
насчитывает уже 688 голов. Это 
стельные нетели, которые через 
5 - 7 месяцев принесут нам те-
лят. Хочу отметить, что 30 на-

ших голландских «гостий» уже 
отелились. Новое поколение 
уже начало раздаиваться. Пока 
на раздое жирность молока 4,1 - 
4,2%. Потом будет до 6%.

Учитывая, что коровник рас-
считан на 1200 голов, возникает 
вопрос, когда же он будет полно-
стью заполнен?

- До конца этого года наше 
голландское стадо обязательно 
увеличится до 1100 - 1200 коров, 
- утверждает Вантягшев.

Есть на мегаферме «Октябрь-
ский» и отечественные буренки. 
Общее поголовье крупного рога-
того скота в этом фермерском хо-
зяйстве 5118 коров.

Только за 2015 год надои в 
«Октябрьском» составили 6371 
тонну молока. Надой на одну фу-
ражную корову составил 3181 кг.
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О чем говорят осколки
Главных героев вечера ше-

стеро. Темы их исследований самые раз-
ные: от особенностей древней керамики 
до применения нанотрубок. Слэмеры 
активно общаются с публикой, много 
шутят. Чтобы заинтересовать зрите-
ля, в ход идут самые разные приемы: 

броские названия докладов, забавные 
слайды, интересные факты. Елена Ка-
равашкина, к примеру, свое выступле-
ние начала с того, что сообщила при-
сутствующим о том, что ближайший 
археологический памятник находится 
буквально в нескольких метрах от бара 
- в сквере Карамзина. По ее словам, 
под землей там располагается древний  
могильник. 

Сфера научных интересов Елены - 
средневековая археология, а специали-
зация - древняя керамика. За 10 минут 
девушка постаралась объяснить, что 
может рассказать о прошлом обычная 
посуда. Как оказалось, многое можно 
узнать только по сколу:

- По цвету скола можно определить, 
как его обжигали - в костре или специ-
альной печи. Также мы можем узнать 
состав глины, которую использовали 
создатели, традиции их поселения, - 
говорит Каравашкина. - Исследования 
керамики даже позволяют сделать вы-
вод, за какой промежуток времени на-
селение полностью ассимилировалось 
и переняло традиции, например, Волж-
ской Булгарии. Так что каждый фраг-
мент - это частичка в понимании общей 
картины общей истории нашего края.

Радиация - наш друг и враг
Интересно и понятно рассказать о 

своей работе непросто, особенно если 
твое исследование посвящено изучению 
динамики биофизических и морфоме-
трических показателей эритроцитов, од-

нако Ивану Ламзину это удается. Клетки 
крови он сравнивает с фруктами. Те же 
эритроциты, по его мнению, по форме 
очень похожи на курагу, а вот тромбо-
циты больше напоминают изюм. Как 
и фрукты, клетки в процессе хранения 
портятся. 

- Наша задача - сохранить качество 
компонентов крови, чтобы мы могли 
донести их в том виде до пациентов, в 
каком ее сдают доноры: мы делаем из 
сухофрукта ягодку, - объясняет Иван.

В награду Ламзину достаются гром-
кие аплодисменты, однако главное 
сражение разворачивается между дву-
мя другими участниками: студенткой 
Ириной Шмыговой и молодым сотруд-
ником НИИАРа Павлом Буткалюком. 
Хрупкая блондинка Ирина представля-
ет публике собранную своими руками 
установку для дисперсии углеродных 
нанотрубок, а ее соперник всего за 10 
минут выступления убеждает зрителей 
в том, что радиация - это не страшно. 

- Я думаю, что зрителей заинтере-
совала сама тема выступления, - позже 
комментирует Павел. - Ведь многие 
считают, что ионизирующее излуче-
ние может только вызывать различные 
заболевания. А я рассказывал, как ее, 
наоборот, используют для лечения. 

В придачу к бурным овациям зала 
победителю по традиции достаются в 
награду красные боксерские перчатки 
и возможность отправиться на всерос-
сийский этап увлекательного интел-
лектуального конкурса. 

Когда наука - это круто
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Модернизацией 
системы общего 
образования 
региона займется 
негосударственная 
компания.

Василиса КрасноВа �

На этой неделе в Улья-
новском наноцентре прошла 
первая публичная презента-
ция проекта «ТехноКампус 
2.0». Он должен стать своего 
рода бизнес-инкубатором 
для высокотехнологичных 
стартапов. Из них в будущем 
должны вырасти компании, 
которые станут основой но-
вой экономики - экономики 
знаний. 

Проект масштабный. На 
его реализацию уйдут годы, 
если не десятилетия. Одна-
ко авторы проекта надеются, 
что в результате на терри-
тории рядом с наноцентром 
появится целый научный 
городок с развитой инфра-
структурой, включающей 
инжиниринговые центры, 
опытные производства, жи-
лые дома, образовательные 
учреждения, зоны отдыха. 

Самый известный при-
мер такого пространства в 
мире - Силиконовая долина 
в США. В России есть свои 
аналоги: Сколково, Инно-
полис, Академпарк в Ново-
сибирске. Сравнение с по-
следним ульяновцы считают 
наиболее оправданным. В 
отличие от двух других он 
строился постепенно. Новые 
площадки здесь появлялись 
по мере необходимости. По 
такому же пути хотят пойти 
и в Ульяновской области. 

- Принцип следующий: 
сначала наполняем содержа-
нием, потом строим. То есть 
проектировать новую пло-
щадку мы будем тогда, ког-
да у нас появятся проекты, 
которые некуда «посадить», 

- отмечает генеральный ди-
ректор Ульяновского центра 
трансфера технологий (на-
ноцентра) Андрей Редькин. - 
Если у нас получится «взле-
теть» в таком масштабе, мы 
перейдем на следующий 
уровень. Это нас, конечно, 
будет сдерживать в темпах 
роста, но зато мы безошибоч-
но можем откорректировать 
свою концепцию, подходы и 
так далее.

По плану первая стадия 
строительства Технокампу-
са и жилой застройки будет 
включать в себя два узловых 
района. Однако даже к их 
созданию в регионе присту-
пят только после того, как 
заработает новый корпус на-
ноцентра. Он будет состоять 
из двух зданий, одно из ко-
торых станет выполнять об-
разовательные функции. 

- Экономику будущего 
в регионе могут построить 
только специалисты с осо-
быми компетенциями в 
области технологического 
предпринимательства. И 
начинать готовить их нуж-
но уже в школе. Мы пред-
ложили правительству 
Ульяновской области и 
руководству Технокампу-
са сделать акцент на фор-
мировании таких качеств 

выпускника, как ресурсное 
мышление, технологиче-
ский кругозор и способность 
предпринимать. Их нельзя 
проверить с помощью ЕГЭ, 
но тем амбициознее задача. 
Сейчас мы приступили к 
разработке образовательной 
программы, и первые ре-
зультаты представим уже в 
начале следующего учебно-
го года, - говорит генераль-
ный директор московской 
компании «Умная школа» 
Марк Сартан.

Соглашение о сотруд-
ничестве региона с этой не-
коммерческой организацией 
было подписано 19 апреля. 
Документ предусматривает 
внедрение инновационных 
методов организации об-
разовательного процесса и 
совершенствование систе-
мы общего образования в 
Ульяновской области. Впро-
чем, первоочередная задача 
- создание нового учебного 
заведения. 

- Школы в основном 
бывают двух типов, - объяс-
няет Сартан. - Первый - это 
массовая школа. Она берет 
всех и после забрасывает 
их в университеты разного 
уровня: регионального, фе-
дерального. Также есть шко-
ла высших достижений. Она 

берет самых талантливых, 
но и забрасывают их выше, 
вплоть до самых ведущих 
мировых вузов. Парадокс в 
том, что школа высших до-
стижений обычно работает 
против региона - она от-
качивает самых способных 
выпускников наружу. И чем 
лучше школа, тем больше 
теряет регион. Наша кон-
цепция позволяет развер-
нуть этот поток в обратном 
направлении. 

По словам эксперта, вы-
пускники школы, располо-
женной в Технокампусе, 
должны попасть в универ-
ситет Технокампуса, после 
чего реализовывать здесь же 
свои проекты. Понятно, что 
силой удержать талантли-
вых ребят на этой террито-
рии будет нельзя. Чтобы они 
остались, им нужно предло-
жить выгодные условия. Те 
же образовательные учреж-
дения должны успешно 
конкурировать с лучшими 
представителями отрасли. 
Помочь в их создании могут 
признанные лидеры. На-
помним, ульяновский про-
ект уже получил поддержку 
ведущего европейского на-
учного центра KU LEUVEN 
LRD - первого в континен-
тальной Европе универси-
тета по успешности про-
цесса коммерциализации 
инноваций. В начале апреля 
глава региона Сергей Моро-
зов также провел рабочую 
встречу с представителями 
Израильского технологиче-
ского университета «Техни-
он». Это учебное заведение 
входит в число 25 лучших 
инженерных школ в мире и 
в ТОП-100 лучших универ-
ситетов мира. В универси-
тете работают три лауреата 
Нобелевской премии. По 
итогам встречи создана ра-
бочая группа, которая будет 
координировать дальней- 
шие действия по расшире-
нию сотрудничества Улья-
новской области и «Технио-
на» в сфере импорта знаний.

В основе Центра инноваций - 
«умная школа»

Сегодня  
будет Стачка
Ежегодная апрельская 
ИТ-конференция, по предва-
рительным оценкам, соберет 
не менее трех тысяч 
участников.

Ванда аисоВа �

В пятницу, 22 апреля, уже в пятый 
раз в Ульяновске стартует мероприятие 
международного масштаба, участие в 
котором принимают люди, приближен-
ные к миру высоких технологий, более 
того, сами его создающие. 

Тем не менее тематика докладов, 
представленных на конференции, на-
столько разнообразна, что каждый 
участник, независимо от возраста и 
профессии, найдет для себя что-то ин-
тересное.

- Основная часть людей, при-
ходящих на «Стачку», - это  
ИТ-специалисты: кодеры, программи-
сты, верстальщики, разработчики, по-
этому для них выделено наибольшее 
количество залов - три из десяти, где 
два дня будут вестись тематические 
доклады. Причем, помимо этого, еще 
один зал выделен отдельно под секцию 
мобильной разработки. Если пять лет 
назад об этой теме мало кто говорил, 
то сейчас она является трендовой и 
требует особого внимания, - поделился 
с нами Камиль Калимуллин, коорди-
натор программного комитета конфе-
ренции «Стачка». - Также серьезный 
акцент делается на докладах для пред-
ставителей бизнеса - руководителей, 
предпринимателей и ИТ-управленцев 
различного уровня. Для них сегод-
ня весь день работает E-commerce-
секция, куда приехали спикеры из 
ведущих интернет-магазинов и торго-
вых компаний, предлагающие готовые 
кейсы. Завтра же для всех желающих 
будет работать своеобразная школа, 
где любой желающий сможет научить-
ся создавать свой бизнес, ориентиро-
ванный на продажи в Интернете, что 
называется с нуля. Причем рассказы-
вать о каждом этапе будут ведущие 
специалисты-практики в области до-
ставки, сервиса платежей, аналитики 
и прочих отраслей.

Немалое внимание будет уделено 
одной из самых актуальных тем для 
любой организации, работающей в 
сфере информационных технологий 
- речь идет о кадровом вопросе. Орга-
низаторы конференции уверяют, что 
заявленные спикеры не только рас-
скажут о том, где можно найти нуж-
ного сотрудника, но и как подготовить 
кадровый резерв. Более того, одна из 
важнейших социальных задач «Стач-
ки» заключается в том, чтобы расска-
зать людям о престижности профес-
сии, связанной с миром ИТ. 

- Если в советские времена все 
стремились выучиться на инженера, то 
сейчас эта профессия считается не осо-
бо востребованной среди выпускников 
школ. Хотя, по сути, ИТ-специалист 
- это тот же самый инженер, только в 
новом формате и в других реалиях. И 
наша задача в том числе показать вы-
пускникам школ и их родителям, какое 
будущее может их ждать при выборе 
этой профессии. Посмотрите, уже сей-
час существует множество различных 
обучающих курсов, которые интересны 
даже маленьким детям, например робо-
тотехника или обучение программиро-
ванию. Мы с удовольствием общаемся 
с учениками старших классов, которые 
задают достаточно серьезные вопросы 
относительно правильности написан-
ного ими кода. Все это необходимо раз-
вивать, нужно активно работать с учи-
телями информатики в школах, чтобы 
они могли давать детям актуальные 
знания, - считает Калимуллин.

Как бы то ни было, двери Ленин-
ского мемориала сегодня и завтра 
ждут всех, кто успел купить билет на 
«Стачку». На вечер запланировано 
традиционное afterparty, на котором 
желающие могут продолжить обще-
ние в более неформальной обстанов-
ке. Ведь главная задача конференции 
- дать возможность ИТ-специалистам, 
приехавшим из разных концов стра-
ны, встретиться в одном месте. А даль-
ше кто знает - возможно, мы сможем 
услышать о новых стартапах, связан-
ных с миром высоких технологий, 
рожденных в Ульяновске.
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Ситуацию спасают много-
численные субботники и про-
водимые экологические ак-

ции. Но что делать с другими районами 
области, проезжей частью, трассами? 
Несмотря на то, что в Ульяновской 
области насчитывается 12 объектов, 
включенных в государственный реестр 
размещения отходов, количество по-
добных мест достигает 600. В это число 
входят и относительно мелкие скопле-
ния мусора, который выкидывают сами 
жители, и несанкционированные свал-
ки, которые по каким-то причинам не 
вошли в реестр. Отходы на специали-
зированных полигонах в большинстве 
случаев просто складируются, пересы-
паются землей и не перерабатываются. 
Из-за этого мусор начинает гореть, о 
чем свидетельствуют многочислен-
ные пожары, полыхающие в весенне-
летний период. 

«Отдельный блок при подготовке 
перечня будущих экологических меро-
приятий будет касаться ликвидации не-
санкционированных свалок и вопросов 
постепенного внедрения раздельного 
сбора и ликвидации аккумуляторных 
батарей, ртутных ламп, сбор и утили-
зация компьютерного лома», - расска-
зал зам. министра сельского, лесного 
хозяйства и природных ресурсов Дми-
трий Федоров. В регионе работают два 
предприятия по утилизации и перера-
ботке таких отходов - в промышленной 
зоне «Заволжье» и Новоульяновске. 
Также ряд организаций работают при 
управляющих компаниях Ленинского 
и Засвияжского районов, акции про-
водят крупные торговые сети. Но этого 
все равно недостаточно. 

Следующим большим шагом ста-
нет строительство крупного мусоро-
сортировочного комплекса. Соответ-
ственное соглашение было подписано 
в рамках заседания оргкомитета между 
областным правительством и компа-
нией «ЭкоЛайф». Будущий комплекс 
расположится в непосредственной 
близости от Баратаевского полигона, 
а его строительство начнется со дня 
на день. Основной задачей «мусор-
ного» предприятия станет обработка 
всех ТБО, образующихся в левобе-
режной части Ульяновской области, а 
это порядка 300 тысяч тонн отходов в 
год. «Технология предполагает полу-
автоматическую выборку вторичного 
сырья, то есть разделение отходов на 
органические и неорганические со-
ставляющие и направление их на пере-
работку», - пояснил исполнительный 
директор ООО «ЭкоЛайф» Ромуалдо 
Янушкявичюс.  

Строительство предприятия будет 
происходить в два этапа. По истечении 
трех лет произойдет запуск первой оче-
реди, которая позволит перерабатывать 
более 50 процентов ТБО. Стопроцент-

ная переработка начнется к 2021 году, 
после окончания строительства завода. 

Подобный комплекс работает в 
городе Новокузнецке и способен пере-
рабатывать 120 тысяч тонн ТБО в год. 
Ульяновский «брат» обещает быть в 
два раза мощнее. «Порядка ста чело-
век будут трудоустроены. В результате 
область получит несомненный плюс в 
виде снижения несанкционированных 
свалок. Жители мелких населенных 
пунктов получат возможность не вы-
брасывать мусор у себя за огородом, а 
отправлять его на благо нашей приро-
ды, на переработку», - отметил Януш-
кявичюс. 

Ликвидировать 
экологический ущерб 

В будущий план проведения Года 
экологии и ООПТ включат и измене-
ние культуры обращения с мусором. 
В этом году будет принята территори-
альная схема обращения с отходами. В 
схеме прописан принцип равнозначно-
сти городских и районных территорий. 
«Когда все нормативные федеральные 
документы будут приняты, нами будет 
произведен отбор операторов, которые 
будут работать на территории всей об-
ласти, - рассказал первый заместитель 
председателя правительства Александр 
Чепухин. - По нашей схеме не плани-
руется никаких межмуниципальных 
полигонов - ТБО будут собираться на 
специальных площадках, прессоваться 
в кубы и на спецтехнике выво-зиться 
на полигоны и утилизироваться».

Помочь субъектам ликвидировать 
экологический ущерб вызвалось Ми-
нистерство природных ресурсов РФ. 
Профильное ведомство приступило 
к формированию предварительного 
перечня проектов по ликвидации на-
копленного экологического ущерба, 
по которым планируется предоставле-
ние субсидий из средств федерального 
бюджета. 

Ульяновская область направила в 
Москву сразу две заявки - это ликвида-
ция загрязнений территорий мазутох-
ранилища Ульяновского машиностро-
ительного завода и нефтезагрязнений 
на территории Винновской рощи. Эти 
два объекта требуют финансирования 
на сумму более 600 млн рублей. 

Все вносимые изменения, несо-
мненно, пойдут на пользу Ульяновской 
области. Но не стоит взваливать весь 
груз ответственности только лишь на 
региональную, городскую и муници-
пальную власти. Важно и самим при-
учаться к чистоте. Ведь в выкинутом 
около своего же дома пакете с мусором 
виновато вовсе не государство, а сами 
люди. Как гласит народная мудрость, 
чисто не там, где убирают, а там, где не 
мусорят.
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Приучаться 
к чистоте 

ЕВгЕния ШЕпЕлЕВа �

Акватория Улья-
новской области поделена 
на 18 рыбопромысловых 
участков, и только два из 
них официально закре-
плены за рыболовами-
любителями. Вся осталь-
ная вода сдана в аренду 
на двадцать лет. 

То, что у берегов и 
водоемов появились кон-
кретные хозяева, - след-
ствие непродуманного 
законодательства начала 
двухтысячных. Пришел 
человек с удочкой на пруд, 
а его встречает охранник: 
«Тут ловить нельзя. Част-
ная территория».

Страсти улеглись, 
проблема осталась

Примирить арендато-
ров и рыбаков-любителей 
пять лет назад попытался 
Минсельхоз РФ, совмест-
но с Росрыболовством 
разработав новый зако-
нопроект в этой сфере. 
Но эффект получился 
обратным. Инициаторов 
обвинили в том, что они 
поддерживают коммерци-
ализацию рыбалки. Тогда 
по всей стране прошли 
митинги протеста против 
внесения изменений в за-
кон  «О рыболовстве и 
сохранении водных био-
логических ресурсов». 
Был пикет и в Ульяновске. 
Рыбаки опасались, что 
коммерческим структу-
рам отдадут в буквальном 
смысле самые рыбные ме-
ста, что арендаторы если и 
будут пускать на свою тер-
риторию, то заломят за это 
непомерную цену. И при 
всем при этом не будут 
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Здесь рыбы нет!
Кто ставит заборы между рыбаками  
и водоемами?
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ся лишь проектом. С тех 
пор страсти улеглись, но 
проблема осталась.

Член аграрного коми-
тета Законодательного 
собрания Ульяновской об-
ласти Анатолий Голубков 
говорит, что никаких мест-
ных инициатив и поправок 
в скандальный закон от 
нашего региона  не вноси-
лось. Обращений от раз-
гневанных рыбаков тоже 
особо не было: вышли один 
раз на митинг - да, но после 
него продолжали ловить 
рыбу как ловили и потому 
успокоились. «Я не про-
тив платной рыбалки  как 
таковой, - добавляет депу-
тат, - если она на частных 
прудах, где ухаживают за 
территорией, специально 
разводят рыбу, предлагают 
дополнительные услуги. 
Регулировать ловлю нужно 
и на крупных водоемах. Но 
не от рыбаков-любителей 
Волгу или Свиягу защи-
щать, а от браконьеров. Вот 
на что важно обратить вни-
мание в новом законе, ког-
да его все-таки доделают и 
примут».

Сегодня обычным ры-
бакам в Ульяновске офи-
циально разрешено поль-
зоваться Волгой от моста 
до моста и практически 
всей Свиягой. В местном 
обществе охотников и 
рыболовов сказали, что 
вполне довольны этими 
участками: «Летом там 
улов до 30 килограммов 
бывает. Это на удочку! И 
само расположение удоб-
ное, в черте города».

С тем фактом, что 
практически у всех бере-
гов, больших и малень-
ких, появились хозяева, 
рыбаки почти свыклись, 

но продолжают недоуме-
вать: у собственников есть 
права, но есть ли обязан-
ности? Рыбак со стажем 
Михаил Родионов расска-
зывает: «В излюбленном 
моем месте в Ишеевке по-
следние годы земля прак-
тически до свияжского 
берега ушла под застрой-
ку. Перебрался на пруд в 
Новый Урень. Но в про-
шлом году и там появился 
какой-то хозяин, просит 
за проезд и рыбалку 650 

рублей в день. Не жалко 
было бы их заплатить, 
если бы он построил до-
рогу к воде, автостоянку, 
навесы от дождя, мостки… 
Ничего подобно там нет, 
кроме бочек для мусора 
и вагончика с кассиром. 
Цена, естественно, взята с 
потолка.

Есть в проекте, 
но нет на практике

А между тем в имею-
щемся законопроекте 
прописаны эти взаимо-
отношения. Существую-
щие рыбопромысловые 
участки предложено ре-
организовать в объекты 
двух типов. Первый тип 
- объекты туристического 
бизнеса со свободным до-
ступом рыболовов к реке. 
Рыбаки должны будут 
платить только за инфра-
структуру, и то если по-
желают ею пользоваться. 
Второй тип объектов - 
рыбоводные участки, дей-
ствующие на основании 
закона об аквакультуре. 
То есть арендаторы долж-
ны будут нести обязатель-
ства, которые накладыва-
ет на них этот закон: по 
«зарыблению» на осно-
вании научного подхода, 
мелиорации и прочему. 
Участки предпринимате-
лям должны раздаваться 
таким образом, чтобы не 
были задействованы тра-
диционные места люби-
тельского рыболовства и 
места, не требующие до-
полнительного обустрой-
ства и улучшения.

Но пока все эти пра-
вильные пункты не 
утверждены законодатель-
но, происходит так, как 
происходит: рыбаков то и 

дело встречают замки и за-
боры на «клевых» местах. 
Контролирующих орга-
нов, призванных защи-
щать интересы общества 
от произвола частников, 
достаточно. Это и минсель-
хоз, и межрайонная при-
родоохранная прокура-
тура, и Росприроднадзор, 
и администрации муни-
ципальных образований 
и, наконец, прокуратура 
Ульяновской 
области. 

заниматься развитием во-
дных территорий и зарыб-
лением своих участков. 
Опасения были оправда-
ны, ведь новый закон дей-
ствительно четко не про-
писывал эти пункты. 

Под нажимом обще-
ственности в документ 
внесли ряд разумных по-
правок и в 2013 году при-
няли его в первом чтении. 
Однако до сих пор закон, 
затрагивающий интересы 
миллионов людей, остает-
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Пульс 
регионов
УльянОвск

ОРЕнБУРГ

Нижний Новгород

Ульяновск

Казань

Киров

Пермь

Уфа

Оренбург

Самара

Пенза

Саранск

Саратов

Ижевск

Йошкар-Ола

Чебоксары

В ближайшее время возобновится 
строительство новой трассы «Обход 
города Оренбурга». На днях дорож-
ники побывали на трех строительных 
участках, где в прошлом году нача-
лись работы. Они оценили возмож-
ность вывода техники на объект. По 
прогнозам, это станет возможно че-
рез полторы или две недели, когда 
окончательно подсохнет земляное 
полотно. 
- В этом году на реализацию мас-
штабного проекта по строительству 
обхода Оренбурга из федерального 
бюджета будет выделено 1,2 млрд ру-
блей. Предстоит выполнить большой 
объем строительных работ: устрой-
ство водопропускных труб, двух двух-
уровневых транспортных развязок и 
двух путепроводов, - отмечает глав-
ный инженер Главного управления 
дорожного хозяйства Оренбургской 
области Виктор Калабугин. 
Общая стоимость объекта составля-
ет почти 3,5 млрд рублей. Дорожно-
строительные работы начались осе-
нью прошлого года. За это время 
на трех участках проведена серьез-
ная работа: расчищена территория, 
сформировано земляное полотно 
дороги шириной 28,5 метра, произ-
ведена надвижка балок на двух путе-
проводах. 
Ввод первой очереди в эксплуата-
цию запланирован в 2017 году. В 
рамках государственного контракта 
будет построено 12 километров ав-
томобильной дороги первой техни-
ческой категории. На новой трассе 
будут сооружены две транспортные 
двухуровневые развязки, два путе-
провода. Общая ширина земляного 
полотна дороги составит 28,5 метра, 
ширина проезжей части - по 9 мет-
ров в обе стороны, а ширина разде-
лительной полосы - 6 метров. Новая 
объездная дорога позволит суще-
ственно снизить транзитный транс-
портный поток в областном центре, 
а также обеспечит более удобное и 
быстрое автомобильное сообщение 
с Казахстаном. 

24  
млн РУБлЕй выдЕлЕнО из 
ФЕдЕРальнОГО БюджЕта на 
ОБЕсПЕчЕниЕ дОстУПнОй 
сРЕды в УльянОвскОй ОБласти. 
в этОм ГОдУ ПланиРУЕтся 
ОБЕсПЕчить нЕОБхОдимОй 
для малОмОБильных ГРаждан 
инФРастРУктУРОй  
30 сОциальных ОБъЕктОв 
РЕГиОна.

киРОв

Недостроенный завод по производ-
ству препаратов крови в Кирове 
будет передан Госкорпорации «Ро-
стех». Такое решение принято Прави-
тельством РФ. В ближайшее время 
специалисты проведут технологи-
ческую экспертизу состояния иму-
щественного комплекса, после чего 
будет разработан проект заверше-
ния строительства. На предприятии 
планируется выпуск таких препара-
тов, как альбумин, иммуноглобулин, 
факторы свертывания крови VIII и 
IX. Их производство внутри страны 
является вопросом обеспечения на-
циональной иммунобиологической 
безопасности. Мощностей завода 
будет достаточно для переработки 
600 т плазмы ежегодно.

Саранский НИИ источников света 
имени А.Н. Лодыгина заключил кон-
тракты на поставку специальных 
ламп предприятиям Крымского по-
луострова. Мордовские лампы бу-
дут освещать судоремонтный завод, 
авиационное предприятие и исполь-
зоваться в военно-морском клиниче-
ском госпитале в Севастополе. «Эко-
номическое сотрудничество между 
нашими регионами продолжает раз-
виваться. Кроме светотехнических 
товаров, мы готовы предложить на-
шим партнерам электротехническую, 
кабельную продукцию, кондитерские 
изделия, сыры и другие экологически 
чистые продукты питания», - проком-
ментировал глава Мордовии Влади-
мир Волков.

саРанск

йОШкаР-Ола

Крупнейший агрохолдинг Марий Эл 
«Акашево» вошел в число 12 россий-
ских предприятий, которые будут по-
ставлять продукцию в Египет. Всего, 
по данным Россельхознадзора Рос-
сии, о своем намерении экспортиро-
вать продовольствие в эту страну за-
явили 44 российских предприятия. В 
начале марта делегация ветврачей 
из Египта посетила каждое из них, 
после чего был проведен отбор. 

ПЕнза

5162   
ОБРащЕния От ГРаждан и ОРГанизаций 
ПОстУПилО в ГОсжилстРОйтЕхинсПЕкцию 
ПЕнзЕнскОй ОБласти за янваРь - маРт 
2016 ГОда. в хОдЕ внЕПланОвых ПРОвЕРОк, 
ПРОвЕдЕнных ПО ним, выявлЕны Факты 
наРУШЕния ПОРядка РасчЕта внЕсЕния 
Платы за жкх.

Региональная сборная успешно 
выступила в отборочных 
соревнованиях Приволжского 
федерального округа.

Яна Крапивина �

Окружной этап чемпионата рабочих профессий 
прошел 13 по 16 апреля в Саранске. Всего в по-
луфинале соревновались свыше 200 студентов по  
26 направлениям. Их работу оценивали более 200 
экспертов. 

По итогам конкурса ульяновцы завоевали сразу 
несколько наград. Золотую медаль в отборочных 
соревнованиях в компетенции «Дизайн костюма» 
получила студентка четвертого курса Ульяновского 
техникума отраслевых технологий и дизайна Еле-
на Кожинова. 

- Я планирую свою профессиональную жизнь 
связать именно с этим направлением. Еще в девя-
том классе мне папа подарил первую швейную ма-
шинку, после чего это действительно стало моим 
самым любимым занятием, - рассказывает победи-
тельница. - В окружном этапе я принимаю участие 
во второй раз, но, несмотря на всю сложность в фи-
зическом плане и исполнение конкурсного задания 
на более современной модели оборудования, мне 
удалось показать отличный результат. И сейчас я 
уже приступаю к подготовке к финалу националь-
ного чемпионата, чтобы достойно представить наш 
регион.

Серебряным призером в компетенции «Конди-
терское дело» на чемпионате WorldSkills Russia в 
Саранске стал еще один представитель региональ-
ной сборной - студент Инзенского государственно-
го техникума отраслевых технологий, экономики и 
права Алексей Тезетев. Также третье место в ком-
петенции «Медицинский и социальный уход» за-
няла студентка Ульяновского фармацевтического 
колледжа Екатерина Колоткова.  

- Перед соревнованиями с нашими студента-
ми работали эксперты - мастера производствен-
ного обучения и преподавательский состав про-
фессиональных образовательных организаций, в 
результате наша делегация успешно представила 
Ульяновский край, - комментирует министр обра-
зования и науки региона Екатерина Уба. - Победа 
позволила Елене Кожиновой войти в основной 
состав сборной ПФО, которая примет участие в 
финале Национального чемпионата WorldSkills 
Russia. Кроме того, по поручению врио главы ре-
гиона Сергея Морозова победительница окружно-
го этапа и эксперт, который подготовил студентку 
к полуфиналу, получат денежное поощрение в раз-
мере 50 тысяч рублей.

Напомним, финал IV Национального чем-
пионата «Молодые профессионалы» WorldSkills 
Russia-2016 пройдет с 23 по 27 мая в Красногорске 
Московской области. Соревнования будут органи-
зованы по 84 компетенциям. По итогам будут опре-
делены победители, из числа которых сформируют 
расширенный состав сборной России для участия 
в международных чемпионатах WorldSkills. В фи-
нале национального чемпионата в том числе будут 
представлены внеконкурсные компетенции. Так, 
на участие в направлении «Преподавание в млад-
ших классах» от Ульяновской области заявлена 
студентка педагогического колледжа Анастасия 
Манцева, в направлении «Предпринимательство» 
- учащиеся техникума экономики и права Центро-
союза РФ, бронзовые призеры Открытого регио-
нального чемпионата «Молодые профессионалы» 
(WorldSkills Russia) Республики Татарстан Викто-
рия Мирончева и Анна Таску. В том случае, если 
участники займут призовые места,  их могут реко-
мендовать для включения в расширенный состав 
сборной Российской Федерации.

Ульяновцы вышли  
в финал  
WorldSkills Russia 
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 Управлением Министерства 
юстиции Российской 
Федерации по Ульяновской 
области подведены итоги 
работы за 2015 год.

Начальником отдела по вопросам норма-
тивных правовых актов субъекта Российской 
Федерации и ведения федерального регистра, 
ведения реестра муниципальных образова-
ний, регистрации и ведения реестра уставов 
муниципальных образований Управления 
О.В. Пименовой озвучены итоги работы по 
участию в нормотворческом процессе орга-
нов государственной власти Ульяновской 
области в части проведения правовой экс-
пертизы нормативных правовых актов и их 
проектов, в сфере государственной регистра-
ции уставов муниципальных образований, 
муниципальных правовых актов о внесении 
изменений в них.

В 2015 году на изучение поступило 
1284 проекта нормативных правовых актов 
Ульяновской области, изучено 1279 таких 
проектов, из которых по 222 подготовлены за-
ключения с замечаниями и предложениями, 
в том числе в связи с выявлением нарушений 
федерального законодательства.

В отчетном периоде сотрудниками Управ-
ления принято участие в 356 рабочих группах, 
комиссиях по разработке проектов норматив-
ных правовых актов области.

В 2015 году в Управление на правовую 
экспертизу поступило 1356 нормативных 
правовых актов Ульяновской области; прове-
дена правовая экспертиза 1324 нормативных 
правовых актов области. 

Несоответствия федеральному зако-
нодательству выявлены в 25 нормативных 
правовых актах области; в соответствие с 
федеральным законодательством приведено 
16 нормативных правовых актов области. За 
2015 год в федеральный регистр нормативных 
правовых актов субъектов Российской Феде-
рации внесено 1099 нормативных правовых 

актов Ульяновской области. По состоянию на 
31.12.2015 в федеральном регистре содержа-
лось 12460 нормативных правовых актов об-
ласти, действующими из них являлись 8111.

В 2015 году на государственную регистра-
цию в Управление поступило 238 муници-
пальных правовых актов, вносящих измене-
ния в уставы муниципальных образований, 
зарегистрировано 236 муниципальных пра-
вовых актов, отказано в государственной 
регистрации 3 муниципальным правовым 
актам. За 2015 год Управлением рассмотрено 
96 проектов муниципальных правовых актов 
о внесении изменений в уставы муниципаль-
ных образований. 

Временно исполняющий обязанности на-
чальника отдела по делам некоммерческих 
организаций Управления И.В. Тихонова про-
информировала о том, что по состоянию на 
01.01.2016 в ведомственном реестре зареги-
стрированных некоммерческих организаций 
содержались сведения о 1513 некоммерче-
ских организациях, в том числе 606 обще-
ственных объединениях, 345 религиозных 
организациях, 508 иных формах некоммерче-
ских организаций иных форм, 54 региональ-
ных отделениях политических партий.

В отчетном периоде специалистами от-
дела по делам некоммерческих организаций 
принято 543 решения о государственной 
регистрации (решения о создании; реорга-
низации; ликвидации; внесении изменений 
в учредительные документы; внесении изме-
нений, не связанных с внесением изменений 
в учредительные документы). По заявлениям 
некоммерческих организаций, рассмотрен-
ным в 2015 году, принято 40 решений об от-
казе в государственной регистрации.

В 2015 году отделом по делам некоммер-
ческих организаций проведены 73 (плановые 
проверки - 70, внеплановые проверки - 3) 
проверки деятельности некоммерческих ор-
ганизаций, в том числе проверено 24 обще-
ственных объединения, 22 религиозные 
организации и 27 иных некоммерческих 
организаций. В целом в ходе реализации 
контрольных полномочий Управлением вы-
несено 226 предупреждений, в том числе в 

отношении 105 общественных объединений, 
18 религиозных организаций, 94 некоммерче-
ских организаций иных форм и 9 региональ-
ных отделений политических партий, а также 
составлен 491 протокол об административ-
ных правонарушениях в отношении 224 
общественных объединений, 27 религиозных 
организаций, 227 некоммерческих организа-
ций иных форм, 13 региональных отделений 
политических партий.

Начальник отдела по контролю и надзору 
в сфере адвокатуры, нотариата, государствен-
ной регистрации актов гражданского состоя-
ния Управления Т.А. Меркулова сообщила 
об итогах работы на данных направлениях 
деятельности.

Деятельность Управления в сфере между-
народного правового сотрудничества была со-
средоточена на оказании практической и ме-
тодической помощи компетентным органам, 
а также ее освещении в средствах массовой 
информации. В 2015 году на исполнение по-
ступило 834 документа, из них - 729 докумен-
тов из компетентных органов Ульяновской 
области для пересылки компетентным орга-
нам иностранных государств и 105 докумен-
тов поступило из иностранных государств. 

Все документы отделом рассмотрены в 
установленный срок. Из рассмотренных ма-
териалов для надлежащего оформления воз-
вращено 45 документов (в органы ЗАГС - 22, 
в суды - 14, иным органам - 9).

В соответствии с утвержденным графиком 
специалистами отдела в отчетном периоде 
ежемесячно проводились «прямые телефон-
ные линии» по вопросам оказания междуна-
родной правовой помощи населению.

Управлением совместно с Управлением 
Федеральной службы судебных приставов по 
Ульяновской области и Управлением ЗАГС 
Ульяновской области ежеквартально прово-
дилась межведомственная акция «Прямая 
телефонная линия по вопросам оказания 
международной правовой помощи».

Сотрудники Управления принимают ак-
тивное участие в проведении дней бесплат-
ной юридической помощи.

В рамках изданного распоряжения губер-

натора Ульяновской области от 15.05.2015  
№ 217-р «О проведении дня правовой помо-
щи детям» 01.06.2015 проведен день право-
вой помощи детям.

В рамках реализации контрольных и 
надзорных функций в сфере нотариата в 
2015 году специалистами отдела проведено 
18 проверок ведения нотариального дело-
производства нотариусами, занимающи-
мися частной практикой. Акты проверок 
ведения нотариального делопроизводства 
рассматриваются на заседаниях правления 
Ассоциации нотариусов «Нотариальная 
палата Ульяновской области» с участием 
представителей Управления.

В 2015 году в Управление поступило  
2 обращения от граждан на действия (бездей-
ствие) нотариусов. 

Представители Управления постоянно 
принимают участие в мероприятиях, прово-
димых Ассоциацией нотариусов «Нотариаль-
ная палата Ульяновской области»: собраниях, 
семинарах, заседаниях правления палаты.

По состоянию на 01.01.2016 в реестре 
адвокатов Ульяновской области содержатся 
сведения о 1151 адвокате. Действующий ста-
тус имеют 469 адвокатов.

В отчетном периоде специалистами отде-
ла внесены сведения о 98 адвокатах.

Отказы во внесении сведений в реестр 
адвокатов Ульяновской области в отчетном 
периоде не выносились.

Специалистами отдела подготовлено и 
выдано 56 удостоверений адвоката.

В 2015 году апостиль проставлен на 336 
документах, подлежащих вывозу за границу, 
за проставлением апостиля на официальных 
документах, подлежащих вывозу за границу, 
в Управление обратился 231 человек. В отчет-
ный период письменных отказов в проставле-
нии апостиля не выдавалось.

Начальник отдела по обеспечению дея-
тельности управления - главный бухгалтер  
И.П. Маркелова проинформировала о работе по 
обеспечению деятельности Управления, вклю-
чая вопросы освоения бюджетных средств.

Заместитель начальника Управления 
Ю.Е. Талягина

Правовая экспертиза в действии

Члены областных профсоюзов получат 
компенсацию на оздоровление.

На 10,7 тысячи дешевле

андрей КОрЧаГин �

Компенсация на оздоров-
ление членов ульяновских 
профсоюзов будет выделяться 
с этого года из регионального 
бюджета. 

Соответствующее поста- 
новление о выделении суб-
сидий на общую сумму  
10 миллионов рублей подпи-
сал 20 апреля врио губернатора 
Ульяновской области Сергей 
Морозов в рамках совещания 
с руководителями санаториев 
и представителями профсо-
юзных организаций нашего 
региона.

Путевка в санаторий проф-
союзникам обойдется дешевле на 
10 тысяч 737 рублей 60 копеек.

- Благодаря этим финан-
совым вливаниям мы созда-
дим дополнительные условия 
для оздоровления работников 
областных профсоюзных ор-
ганизаций, - заявил Сергей 
Морозов. - Ведь не секрет, что 
их труд нередко связан с вред-
ным производством, больши-
ми физическими нагрузками и 
особенными условиями рабо-
ты. Считаю, что эти губерна-
торские субсидии станут по-
мощью не только отдельным 
работникам, они окажут под-
держку их трудовым коллек-
тивам, а также работодателям. 
Кроме того, финансирование 
оздоровления трудящихся ста-
нет важным шагом в развитии 
санаторно-курортной отрасли 
Ульяновской области.

Стоит отметить, что полу-
чить скидку на путевку члены 
ульяновских профсоюзов смо-
гут далеко не во все санатории 

и дома отдыха. Как пояснили 
«Ульяновской правде» в феде-
рации профсоюзов области, в 
программе льготного оздоров-
ления участвуют лишь 11 здрав-
ниц, расположенных в Улья-
новске и Ульяновской области.  
Это «Итиль», «Радон», «Сол-
нечная поляна», «Сосно-
вый бор» (г. Димитровград), 
социально-реабилитацион- 
ный центр имени Чучкалова 
(с. Ундоры), «Сосновый бор» 
(р.п. Вешкайма), СОЦ «Волж-
ские просторы» (г. Ново- 
ульяновск), а также здравни-
цы объединения «Ульяновск-
курорт».

- Каждый из местных сана-
ториев обладает уникальными 
методами и профилями лече-
ния, - заявила член первичной 
профсоюзной организации 
ГУЗ «ДГКБ города Ульянов-
ска» Фявзия Бахтеева. - Благо-
даря поддержке руководителя 
нашего региона Сергея Моро-
зова, оздоровление станет еще 
более доступным для каждого 
представителя трудового кол-
лектива - члена профсоюза. Я, 
например, в прошлом году про-
шла курс санаторно-курортного 
лечения по льготной профсо-
юзной программе в социально-
реабилитационном центре име-
ни Чучкалова. Честно скажу, 
была приятно удивлена каче-
ством лечения и сервиса.

При этом 10 тысяч 737 руб-
лей 60 копеек - это максималь-
ная скидка на путевку в эти 
оздоровительные учреждения. 
Ее можно будет получить при 
приобретении путевки на срок 
как минимум 12 дней. Если же 
продолжительность отдыха бу-

дет меньшей, то и компенсация 
получится сниженной. Дело в 
том, что субсидия рассчиты-
вается из расчета 894 рубля 
80 копеек за один день. Таким 
образом, приобретя путевку в 
санаторий на 10 дней, льготник 
получит компенсацию 8 тысяч 
948 рублей.

Кроме появившейся в этом 
году губернаторской субси-
дии, в Ульяновской области 
продолжит действовать и ре-
гиональная профсоюзная про-
грамма льготного санаторно-
курортного лечения. 

Ее участниками могут 
стать не только члены улья-
новских профсоюзов, но и 
члены их семей, которым при 
отдыхе в оздоровительных 
учреждениях Ульяновской 
области предоставлялась 
скидка в 30% на приобрете-
ние путевок. Эта программа 
начала действовать в июле 
2015 года. В прошлом году 
30-процентную скидку на 
путевки предоставляли пять 
ульяновских санаториев. Как 
сообщили специалисты ре-
гиональной федерации про-
фсоюзов, в прошлом году бо-
лее 300 членов ульяновских 
профсоюзов изъявили жела-
ние направиться на лечение 
со скидкой. Все заявки были 
удовлетворены.

В этом году участниками 
этой областной программы ста-
ли еще три здравницы региона. 
Соответствующее соглашение 
председатель федерации проф-
союзов Ульяновской области 
Анатолий Васильев подписал 
20 апреля с руководителями са-
наториев «Солнечная поляна», 
«Белый Яр» и «Прибрежный».

Извещение о согласовании проекта межевания земельного участка
Проект межевания земельного участка подготовлен кадастровым инженером Кулагиной Ан-

ной Давидовной (433910, Ульяновская область, Радищевский район, р.п. Радищево, ул. Садовая, 
дом 36, адрес электронной почты: kulagina-anna@list.ru, конт. тел 89276309868) в отношении зе-
мельного участка, образованного путем выдела из земельного участка с кадастровым номером 
73:15:030601:1, расположенного по адресу: Ульяновская область, Старокулаткинский район,  
СПК «Новозимницкий».

Заказчиком работ по подготовке проекта межевания земельного участка является Админи-
страция муниципального образования «Старокулаткинское городское поселение» Старокулат-
кинского района Ульяновской области, адрес: 433940, Ульяновская область, Старокулаткинский 
район,  р.п. Старая Кулатка,  ул. Пионерская, 30, телефон 88424921396.  

С проектом межевания земельного участка можно ознакомиться по адресу: Ульяновская об-
ласть, Радищевский район, р.п. Радищево, ул. Советская, 84, кабинет № 4 в течение тридцати 
дней со дня опубликования извещения ежедневно с 9.00 до 15.00, кроме субботы и воскресенья.

Обоснованные возражения, предложения о доработке проекта межевания от заинтересованных 
лиц относительно размера и местоположения границ, выделяемых в счет долей земельного участка, на-
правлять в течение тридцати дней со дня опубликования извещения по адресу: Ульяновская область, 
Радищевский район, р.п. Радищево, ул. Советская, 84, кабинет № 4 (кад. инженеру Кулагиной А.Д); 
Ульяновская область, р.п. Старая Кулатка, ул. Кирова, 133а, 1 этаж (ТМО № 4 ФГБУ «КП» по Ульяновской  
области). 

Информация по регулируемой деятельности ООО «УАЗ» размещена на сайте в разделе  
«Потребителям услуг сетевой организации» по адресу http://life.uaz.ru/consumer/

Недавно прокуратура 
обнародовала итоги работы 
этой области, и результаты 

оказались неутешительными: про-
фильное министерство допускало  
незаконное освобождение правона-
рушителей от административной 
ответственности. А еще в последние 
два года чиновники не разрабаты-
вали и не устанавливали границы 
водоохранных зон и прибрежных 
защитных полос, находящихся в 
региональной собственности. Как 
результат - недоимка по платежам за 
использование объектов водополь-
зования  почти миллион рублей. 
Димитровградская прокуратура воз-
будила три уголовных дела по фак-
там незаконного предоставления в 
собственность земельных участков, 
расположенных в прибрежной поло-
се реки Большой Черемшан.

Специалисты  Ульяновской меж-
районной природоохранной проку-
ратуры по результатам своих про-
верок сообщают, что в прошлом году 
«к административной ответственно-
сти было привлечено десять юриди-
ческих и должностных лиц, в суды 
общей юрисдикции направлено семь 
исковых заявлений».

Как видим, «водный беспредел» 
происходит не только на частных 

прудах, но и на общественных реках. 
А ведь по закону полоса земли вдоль 
береговой линии шириной двадцать 
метров предназначена для общего 
пользования.  В столице уже есть 
практика работы с «прихватизатора-
ми», которая оказалась эффективнее 
штрафов: в одну ночь приехали экс-
каваторы и снесли все незаконные 
заборы у водоемов. Дойдет ли до 
этого в Ульяновске? Или все-таки 
новый закон примут раньше?

Справка «Ульяновской правды»
Арендованные под рыбопромысловые 
участки водоемы продолжают оставаться 
государственной или муниципальной 
собственностью и, согласно  
Водному кодексу (ст. 6 п.1), являются 
общедоступными водными объектами. 
Полоса земли вдоль береговой линии 
такого объекта предназначена 
 для общего пользования, и ее ширина 
составляет 20 метров (ст. 6 п. 6). 
В собственности граждан или юридических 
лиц могут находиться только пруды и 
обводненные карьеры, расположенные 
в границах принадлежащих гражданам  
и юридическим лицам земель (ст. 8 п. 2).

Здесь рыбы нет!
стр.   9
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АлексАндр АГАПОВ �

Все меньше дней остается до 
73-й легкоатлетической эстафе-
ты на призы газеты «Ульяновская 
правда». Ее своеобразным про-
логом считаются командные за-
беги в районах области, проводя-
щиеся, как правило, за неделю до 
основного старта. 

О наиболее любопытных 
фактах из истории районных 
эстафет мы расскажем в сегод-
няшнем номере.

Инзенский район.  
До 60 команд в год! 
Местная эстафета считается 

одной из старейших. Первые со-
ревнования инзенцы провели в 
1953 году. У ее истоков стояли 
представители градообразующего 
триумвирата: работники железно-
дорожной станции, деревообраба-
тывающего завода и диатомового 
комбината. Идейным вдохнови-
телем забега выступил учитель 
Инзенской школы Евгений Алек-
сандрович Яшин. По аналогии с 
центральной эстафетой, которая 
проходила в Ульяновске, команд-
ные соревнования в Инзе прово-
дились на призы газеты «Удар-
ник» (ныне «Вперед»). 

- Изначально эти соревно-
вания задумывались как часть 
праздничных мероприятий в 
День Победы. Поэтому 9 мая - 
неизменная дата их проведения, 
- рассказал Дмитрий Тюрин, в 
прошлом руководитель инзен-
ского спорткомитета. 

В советские времена актив-
ными участниками эстафетных 
забегов были солдаты сразу че-
тырех военных частей, распола-
гавшихся на территории района. 

- Военные нам помогали в ор-
ганизации, - признает Тюрин. - И 
команды, которые они выставля-
ли, были очень сильные. Сейчас 
от четырех частей осталась одна, 
да и та закрытая. 

До того как Базарный Сызган 
отделился от Инзенского района, 
у местной эстафеты были беспре-
цедентно высокие показатели по 
количеству участников. Напри-
мер, в 1973 году желание «про-
бежаться с палочкой» изъявили 
без малого шесть десятков ко-
манд. Среди учебных заведений 
за победу боролись первая и вто-
рая школы Инзы, потом к ним 
добавилась и четвертая школа. 
Всегда боеспособной единицей 
была Базарносызганская школа-
интернат. В зачете коллективов 
физической культуры напряжен-
ное соперничество вели «Локо-
мотив», «Строитель», сборные 
древзавода, фабрики нетканых 
материалов и «Теплоприбора». 

Сурский район.  
Эстафета молодежная 

Сурчане к эстафетной братии 
районов области присоединились 
относительно недавно - в 1976 
году. Чем объяснить сравнитель-
ную «молодость» сурских стар-
тов, не знают даже местные ста-
рожилы. Вроде бы и район всегда 
был самостоятельный, да и спор-
тивная жизнь в нем не остыва-
ла, но легкоатлетический дебют 
долго задерживался. Однако уже 
с первых состязаний все пошло 
по лекалам предшественников: 
эстафета на призы  районной га-
зеты «Сурская правда» приуро-
чена к знаменательному событию 
- Дню Победы. В дальнейшем 
историко-патриотическая тема-

тика беговых соревнований стала 
здесь преобладающей. 

 - Сегодня в сурской эстафете 
в основном участвует только уча-
щаяся молодежь, - говорит на-
чальник отдела по молодежной 
политике, физической культуре и 
спорту администрации муници-
пального образования «Сурский 
район» Юрий Грошев. - Это ко-
манды местных школ и агротех-
нологического техникума. Обыч-
но в соревнованиях участвуют  
18 - 20 команд. Несколько лет на-

зад в соревновательную програм-
му добавили семейные забеги.   

Среди персоналий, задей-
ствованных в сурских эстафетах, 
особое место занимает Владимир 
Кочетков - учитель географии, 
активный велопутешественник, 
сподвижник детского спорта. 
Владимир Николаевич в свое 
время сам регулярно участвовал 
в легкоатлетических стартах, а со 
временем переключился на под-
готовку молодых спортсменов 
родного поселка.

Сенгилеевский район. 
Равнение на Сеул 

Три года назад эстафета Сен-
гилеевского района отметила 
четвертьвековой юбилей. Пер-
вые состязания состоялись в 
1988-м. Интересно, что в тот же 
год самый известный уроженец 
этих мест Владимир Крылов стал 
чемпионом Олимпийских игр в 
Сеуле - как раз в эстафете, толь-
ко спринтерской - 4х100. И пусть 
эти события напрямую друг с 
другом не связаны, все равно по-
лучилось символично. 

Забеги Сенгилея уникальны 
тем, что доминируют в них во-
все не профильные легкоатлеты, 
а представители… лапты. Искон-
но русская игра уже многие годы 
успешно культивируется в райо-
не, а местные мужские и женские 
коллективы отметились призо-
выми местами на всероссийских 
турнирах. Специфика лапты 
в том, что игрокам в ней часто 
приходится ускоряться, так что 
опытный лаптист не просто уме-
ет быстро бегать, а способен обо-
гнать спринтера на стометровке. 

 - Именно благодаря нашим 
ребятам, которые играют в лапту, 
сборная Сенгилеевского района со-
вершила прорыв на областной эста-
фете, - рассказала Ольга Горшкова, 
директор автономного учреждения 
«Олимп» МО «Сенгилеевский 
район». Последние годы мы не-
изменно попадаем в призеры. А в 
2010-м даже победили.

Кузоватовский район. 
Бег по будням 

В большинстве районов обла-
сти эстафеты намечают, как пра-
вило, на праздничный либо выход-
ной день. А вот в географическом 
центре нашего региона - в Кузова-
товском районе - с недавних пор 
пошли другим путем и устраивают 
забеги в рабочие будни. 

- Для нас это очень удоб-
но, - признается консультант по 
физической культуре и спорту 

администрации МО «Кузоватов-
ский район» Ирина Кисарова. -  
В выходные собрать всех бывает 
сложнее. В школах в день эстафе-
ты устраивается методический 
день. Старт у нас дается в 12.00, 
так что и работники организаций, 
используя свой обеденный пере-
рыв, имеют возможность при-
нять участие в забеге. Ну а чтобы 
они не остались голодными, на-
чальство немного сдвигает рабо-
чий график, и у тех, кто участво-
вал в эстафете, есть возможность 
нормально пообедать, после чего 
вернуться на рабочие места.

Из районной эстафеты вы-
шла яркая плеяда кузоватовских 
бегунов на длинные дистанции. 
Среди них Галина Афанасьева, 
имевшая лучший результат в 
стране на дистанции 10000 ме-
тров в своем возрасте, марафон-
цы Виталий Борисов и Владимир 
Кузнецов. 

Хотя эстафета - и командное 
состязание, в Кузоватове на осо-
бом счету рекорды личные. Так, 
лучшее время на первом этапе 
длиною в 630 м равняется 1 мин. 
32 сек. Этот результат удалось по-
казать Алексею Мустаеву, кото-
рый в свое время тренировался в 
одной группе с олимпийским чем-
пионом Владимиром Крыловым. 

Ульяновский район. 
Плюс велосипед 

Точкой отсчета эстафетных 
соревнований в Ульяновском 
районе является 1957 год. Ме-
стом проведения стала Ишеевка.  

или Наперегонки с велосипедом

Валенки 
за первое место, 

Барышский район.  
Лидирует семья Фоминых.

На 
старт!

За свою  
59-летнюю историю 
районные старты 
накопили немало 
интересных казусов. 
Некоторые были 
связаны  
с капризами погоды. 
Так, в начале 2000-х 
на протяжении 
нескольких лет 
подряд в ночь 
перед эстафетой 
обязательно шел 
дождь 
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А главными инициаторами за-
бегов - работники местной тек-
стильной фабрики имени Гимова. 

Вскоре производственников 
поддержали коллективы сель-
хозпредприятий, выступавших 
в отдельном зачете. В то время 
в поселке практически не было 
асфальта. Спортсменам прихо-
дилось состязаться на грунтовых 
дорогах. Но отсутствие шоссе не 
помешало включить в программу 
состязаний велосипедный этап, 
благодаря которому эстафета ста-
ла комбинированной. 

Велосипедисты открывали 
эстафету. После старта они дви-
гались в сторону поселка Сланце-
вый Рудник, затем возвращались 
в Ишеевку, где была уже чисто бе-
говая часть. Общая длина - около 
12 километров. 

Пожалуй, самым принципи-
альным соперничеством за все 
время проведения эстафеты стали 
«дорожные битвы» между «Тек-
стильщиком» (Ишеевка), позднее 
«Иштексом», и «Цементником» 
(Новоульяновск). В их летописи 
обнаруживаются настоящие под-
виги. Один из них связан с именем 
Ивана Обручникова. Во время 
одного из этапов Иван Алексан-
дрович, бежавший за ишеевскую 
команду, получил серьезную 
травму задней поверхности бедра. 
Обычно с такими повреждениями 
с трудом передвигаются, а Обруч-
ников, превозмогая боль, хоть и 
последним, все же закончил свой 
отрезок дистанции, передав эста-
фетную палочку партнеру. Тек-
стильщики остались без победы, 
но самоотверженность Ивана Об-
ручникова помнят до сих пор.

За свою 59-летнюю историю 
районные старты накопили нема-
ло интересных казусов, отдельная 
часть которых связана с каприза-
ми погоды. Так, в начале 2000-х на 
протяжении нескольких лет под-
ряд в ночь перед эстафетой обяза-
тельно шел дождь. 

- Как нетрудно догадаться, 
после этого дорожная разметка 
по пути следования забегов при-
ходила в негодность, - рассказы-
вает консультант по физической 
культуре и спорту администрации 
МО «Ульяновский район» Сергей 
Гвоздков. - Так что у организаторов 
ранним утром начиналась горячая 
пора: все в спешном порядке вос-
станавливали то, что смыло осад-
ками. Время всегда поджимало, но 
закончить успевали в срок. 

Барышский район.  
Бег за валенки 

В Барыше любят бегать давно 
- как летом, так и зимой. Но эста-
фетную моду местные спортсмены 
подхватили лишь 41 год назад -  
в 1975-м. Идейным вдохновителем 
этих стартов стал Алексей Толсто-
шеев - специалист по спорту Ба-
рышской районной администра-
ции. На заре барышской эстафеты 
главной наградой ее победителям 
были… валенки. Сейчас трофей за 
победу стал солиднее - это перехо-
дящий кубок. Согласно регламен-
ту, та команда, которая выиграет 
его трижды, сможет оставить за-
ветную чашу у себя на вечное хра-
нение. Такое, в частности, удалось 
эстафетчикам Жадовского сель-
скохозяйственного техникума. 

Не обошли стороной барыш-
скую эстафету и местные фут-
больные воспитанники -  защит-
ник ФК «Волга» Максим Минеев, 
экс-спартаковец Константин Со-
веткин. В молодые годы здесь 
также выступал один из лучших 
бомбардиров областного футбола  
Алексей Ерофеев.

Цильнинский район. 
Родом  

из Средних Тимерсян
В конце 90-х - начале 2000-х 

сборная Цильнинского района за-
воевала россыпь наград в эстафе-
те на призы газеты «Ульяновская 
правда» и сегодня является ее 
действующим чемпионом в зачете 
команд сельских районов. До этого 
цильнинцы становились первыми 
в 2009-м, 2011-м и 2012 годах.

История эстафеты Цильнин-
ского района - яркий пример 
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того, как из локального рождает-
ся глобальное. Все началось в по-
гожий весенний день 26 апреля 
1967 года, когда неравнодушные 
к спорту жители села Средние 
Тимерсяны провели дебютное со-
ревнование. Количество команд 
по современным меркам было 
комично малым - всего три. Они 
представляли школы так назы-
ваемого «тимерсянского куста». 

Зато главный приз оказался 
видным. Им стал Кубок районно-
го издания «Заря коммунизма». 
Местная пресса не только обеспе-
чила участников наградами, но и 
осветила этот забег в небольшой 
заметке. 1970-й стал поворот-

ным в летописи эстафеты. В этот 
год она «переехала» в районный 
центр - Большое Нагаткино. С 
2002 года эстафета сменила свое 
название и теперь проводится на 
призы газеты «Цильнинские Но-
вости».

Основной ареной для легко-
атлетических сражений цильнин-
цев стал круг в 3,5 км. Протяжен-
ность не велика, но обеспечивает 
хороший обзор для болельщиков 
и безопасность для бегущих. Са-
мый сложный этап организаторы 
припрятали в середине эстафеты. 
На 800-метровый «тягун» коман-
ды выставляют своих самых вы-
носливых спортсменов. И те из 
них, кто достойно справляется с 
этим испытанием, получают хо-
рошие шансы попасть в сборную 
района на областную эстафету. 
Участники помладше «горный 
отрезок» не бегут, ограничиваясь 
малым кругом в 2,5 км. 

В разное время здесь также 
соревновались известные профи 
- выходцы из района. Среди них: 
первый чемпион мира по биатло-
ну из Ульяновской области На-
зым Мухитов, его более молодые 
коллеги Ольга Суркова и Вене-
ра Файзуллина; мастера спорта 
международного класса по лег-
кой атлетике Татьяна Егорова, 
Николай Керимов, Лидия Еру-
скина; выдающийся советский 
стайер Рашид Шарафетдинов.

Николаевский район. 
33 года с эстафетой
Дистанция в Николаевке, где 

традиционно проводятся команд-
ные бега, начиналась с 11 этапов, 
но с годами стала прирастать, и 
сегодня их уже 23. Причем ны-
нешняя трасса является одной из 
самых тяжелых во всей области. 
Взять хотя бы первый мужской 
этап, равный километру. Его до-
брую половину составляет подъ-
ем в так называемую «аптечную» 
гору. Общая протяженность эста-
феты - 7 километров 50 метров. 
Покрытие, по которому бегут 
спортсмены, по-прежнему ком-
бинированное: на одних участках 
асфальт, на других - грунт. 

Самый трагикомичный эпи-
зод соревнований последних лет 
связан с участницей сборной Ни-
колаевского поселения. Ей пред-
стояло бежать заключительный 
отрезок. С задачей она справилась, 
сохранив лидерство, но вместо того 
чтобы торжественно финиширо-
вать и принимать поздравления от 
партнеров, отправилась на новый 
круг. Пока судьи объясняли невни-
мательной бегунье, что произошло, 
николаевцев обошли конкуренты 
из села Славкино.

Из бывших и действующих 
участников районной эстафеты 
Николаевского района впору соз-
давать «спортивный пантеон» вы-
дающихся личностей. Например, 
Василий Еделькин и Геннадий Та-
расов прославились тем, что при-

няли участие в 18 эстафетах. 
Но даже этот солиднейший по-

казатель мужчин меркнет на фоне 
абсолютного рекорда представи-
тельницы прекрасного пола. Елена 
Алмаева стала выступать в здеш-
них стартах с 1980-го и в 2013-м  
пробежала свою 33-ю эстафету! За-
слуги Елены не могли не оценить в 
районе и назначили ее своим пред-
ставителем на состоявшуюся в кон-
це 2013 года в Ульяновске эстафету 
олимпийского огня. 

А вот Виктор Шувалов изве-
стен тем, что бежал в возрасте пя-
тидесяти девяти лет, став самым 
возрастным эстафетчиком района.

Тереньгульский район. 
Школы и поселения 
Современный формат эстафе-

ты Тереньгульского района явля-
ется одним из самых компактных. 
Проводится всего 2 старта. В пер-
вом из них традиционно участвуют 
команды школ района. Забег состо-
ит из 15 этапов общей протяженно-
стью 5600 метров. 

Начиная с 2008 года компанию 
школьникам составляют беговые 
коллективы поселений района - 
Белогорского, Красноборского, 
Михайловского, Подкуровско-
го, Ясашноташлинского, а также 
Тереньгульского городского по-
селения. Для них организаторы 
немного укоротили дистанцию, 
оставив 10 этапов, что примерно 
равняется 3900 метрам. В том же 

году эстафета Тереньгульского 
района сменила идеологический 
контекст. Состязания приурочили 
к очередным годовщинам Победы 
в Великой Отечественной войне. 
Интересно, что эстафеты - это не 
обособленные соревнования. На-
ряду с баскетболом, волейболом и 
другими дисциплинами они вхо-
дят в программу сельских спарта-
киад района.

В Тереньге чтят статистику и 
тщательно ведут историю лучших 
результатов. Известно, что новое 
рекордное время в обоих забегах 
было установлено в 2012 году. Но-
выми рекордсменами стали коман-

ды Тереньгульской школы (время 
- 14 мин. 23 секунды) и команда 
Тереньгульского городского посе-
ления (8,26).

Местные эстафетные старты не 
обходятся без анекдотичных слу-
чаев. Подробнее об этом рассказал 
методист сектора по физической 
культуре и спорту администрации 
муниципального образования «Те-
реньгульский район» Александр 
Минеев:

- Примерно каждую третью 
эстафету некоторые команды не 
финишируют по причине осмотра 
некоторыми участниками красот 
районного центра. Увлечется такой 
вот ценитель прекрасного и опо-
здает на свой этап. А расплачивает-
ся весь коллектив. 

- Бывали и такие случаи, - про-
должает Минеев, - когда участни-
кам приходилось бежать по два 
этапа. По тем же причинам инте-
реса их товарищей по команде к 
поселковым достопримечательно-
стям. И, соответственно, команда 
превращалась из лидера забега в 
явные аутсайдеры.

Ярких личностей на эстафет-
ных бегах Тереньги хватает, но 
среди всех отдельного упомина-
ния заслуживает Петр Соловьев 
- 17-кратный чемпион России 
по легкой атлетике среди вете-
ранов. В начале 2000-х годов он 
несколько раз преодолевал всю 

дистанцию эстафеты (5600 м). 
 - Петр Диомидович бежал вне 

зачета и вне команды, только для 
себя, - говорит Александр Мине-
ев. - Стартовал вместе со всеми. За 
участниками не гнался, двигался в 
своем темпе от этапа к этапу.

Мелекесский район. 
Самая молодая эстафета 

 Мелекесцы на протяжении  
9 лет - с 1996-го по 2005 год - безраз-
дельно господствовали в областной 
эстафете в девятой сельской груп-
пе. Учитывая такой уровень под-
готовки местных бегунов, можно 
предположить, что в своем районе 
они участвуют в эстафетах с неза-
памятных времен. Однако первые 
командные старты там прошли 
только в 1985 году. В этом отноше-
нии они самые молодые среди по-
добных состязаний, о которых мы 
рассказывали выше.

Командные забеги отданы на 
откуп школьникам. Участие в них 
принимают 16 - 18 школ, а побеж-
дает всегда только одна - Зерно-
совхозская. И удивляться здесь 
нечему, поскольку местная СОШ 
- самая спортивная в районе. В 
ней действует отлаженная система 
подготовки, чтятся традиции. Дру-
гие учебные заведения пытаются 
подтянуться к ее уровню, но та 
все равно далеко впереди. 30 - 40% 
легкоатлетов из Зерносовхозской 
школы попадают в команду, кото-
рая бежит областную эстафету.

Пока судьи объясняли 
невнимательной 
бегунье, 
что произошло, 
николаевцев обошли 
конкуренты 
из села Славкино
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Отметим 100-летие революций

ГеорГий Кузнецов �

Патриотический форум «На-
следники победителей» собрал в 
Законодательном собрании ве-
теранов Великой Отечественной 
войны, представителей  моло-
дежных общественных объедине-
ний, членов поисковых отрядов, 
школьников и студентов вузов, 
воспитанников суворовского учи-
лища, курсантов Ульяновского 
института гражданской авиации 
и волонтеров. 

- Наша общая задача -  после-
довательно отстаивать историче-
скую правду. Поэтому так ценны 
любые свидетельства участников 
войны, наших ветеранов. Только 
объединив усилия, мы сможем 
вырастить поколения, которые 
знают свою страну, чувствуют 
сопричастность ее судьбе, ответ-
ственность за ее будущее и, глав-
ное, верят в Россию, - обратился 
к участникам форума председа-
тель Законодательного собрания 
Анатолий Бакаев.

К сожалению, свидетелей и 
участников сражений тех страш-
ных лет остается все меньше. Год 
назад в Ульяновской области 
было полторы тысячи участ-
ников Великой Отечественной 
войны, сегодня их осталось 1256 
человек, солдат последнего года 
призыва - 227, несовершеннолет-
них узников концлагерей - 106. 
Время неумолимо, но у совре-
менной молодежи еще есть уни-
кальная возможность услышать 
от участников Великой Отече-
ственной войны воспоминания 
о тех событиях, прикоснуться к 
живой истории. Главная идея па-
триотического форума, подчер-
кнул спикер, не дать прерваться 
Эстафете памяти, обеспечить 
диалог молодежи и ветеранов, 
обмен опытом между ветеран-
скими и молодежными объеди-
нениями. 

- Символично, что сегодня 
вместе собрались и ветераны, и 
молодежь, которая своими глаза-
ми не видела той страшной беды, 
но знает о войне от родителей, 
от дедов и прадедов, знает, ка-
кое лихолетье пережила страна, 
как она возрождалась из руин. 
И я хочу поблагодарить наши 

Имя подвига - Афганистан

ветеранские организации за то, 
что они активно работают с мо-
лодежью. Недаром сегодня раз-
вивается волонтерское движение, 
ребята помогают ветеранам, инте-
ресуются их рассказами о войне 
и послевоенном времени. Наша 
общая задача - чтобы молодые 
люди росли сильными, крепкими, 
осознающими, что свою Родину 
надо беречь, - сказал председа-

тель областного Совета ветеранов  
Сергей Ермаков. 

По мнению  всех присутство- 
вавших, участникам форума  
удалось выстроить равноправ- 
ный диалог. Ветераны из 
информационно-пропагандист- 
ской группы, участники агит-
бригады Мариинской гимназии 
«Блокада», представители военно-
патриотического клуба «Победа», 

тимуровцы - все хотели рассказать 
о наболевшем, поделиться своими 
мыслями. Равнодушным встреча 
не оставила никого - и это глав-
ный индикатор того, что победа 
в Великой Отечественной войне 
по-прежнему является той плат-
формой, которая объединяет всех 
россиян, независимо от возраста, 
места жительства и политических 
убеждений.

“ Я 
уверен в нынешней 
молодежи, уверен, 
что если, не дай 
бог, случится беда, 
вы также встанете 
на защиту нашей 
великой Родины. 
Мне в прошлом 
году выпала честь 
от Ульяновской об-
ласти участвовать в 
московском пара-
де, посвященном 
70-летию Победы. 
Я там общался со 
многими ветерана-
ми, и мы чувство-
вали, что страна 
сегодня движется 
в правильном на-
правлении, к воз-
рождению своего 

могущества.

”        

Не дать прерваться  
Эстафете памяти 
В областном парламенте прошел форум 
«Наследники победителей».

Ефим Семенов, 
участник 
Великой 
Отечественной войны:

Андрей КорЧАГин �

Учредительное заседа-
ние региональной комиссии 
по подготовке к праздно-
ванию 100-летия Февраль-
ской и Октябрьской рево-
люций 1917 года состоялось 
в Ульяновске 20 апреля.

- В 2017 году исполнит-
ся ровно 100 лет после этих 
важных с исторической 
точки зрения событий, - на-
помнил врио губернатора 
Сергей Морозов. - Из любо-
го события нужно извлечь 
для себя уроки. Хочу на-
помнить, что Октябрьская 
революция 1917 года - это 
важная страница нашей 
истории. А значит, ее необ-
ходимо знать всем. Исто-
рия должна нас сплотить в 
едином желании не на сло-
вах, а на деле создать силь-
ную Россию. Мы должны 
помочь в первую очередь 
молодежи сформировать 
взвешенное отношение к 
Октябрю, построенное на 
знаниях.

Как отметил Сергей 
Морозов, наш регион явля-
ется родиной двух вождей 
обеих революций. Поэтому 
область не останется в сто-
роне от празднования юби-
лейных дат. 

По предложению главы 
региона в скором времени 
начнет работу историко-
архивная комиссия. В ее со-

став планируется включить 
архивистов, представителей 
исторического сообщества, 
образования, культуры, чле-
нов парламентских и непар-
ламентских партий, экспер-
тов различных отраслей.

Подготовка к праздно-
ванию 100-летних юбилеев 
будет вестись по несколь-
ким направлениям: истори-
ческому, научному, учебно-
просветительскому. Уже 
сейчас у организаторов есть 
множество идей и задумок 
по проведению мероприя-
тий. Это и костюмирован-
ные балы и представления, 
реконструкция историче-
ских событий, интеллек-
туальные игры, конкурсы 
исследовательских работ, 
выступления хоровых кол-
лективов с исполнением 
песен того времени…

Целую серию конкур-
сов, посвященных юбилею 
революций, планируют про-
вести в ближайшее время 
сотрудники Государствен-
ного архива Ульяновской 
области.

- Например, все желаю-
щие смогут принять уча-
стие в конкурсе «Самый 
яркий документ эпохи», - 
рассказала начальник отде-
ла использования и публи-
кации документов ОГБУ 
«Государственный архив 
Ульяновской области» Гали-
на Романова. - Этот конкурс 

должен стать своеобразной 
связью между симбиряна-
ми и ульяновцами. Также 
надеюсь, что в семейных 
архивах наших земляков 
есть интересные фотогра-
фии. Пользуясь случаем, 
хочу выразить надежду, что 
2017-й год Государствен-
ный архив Ульяновской 
области встретит в новом 
здании. Считаю, что уже 
пришло время, когда ар-
хив должен быть не скла-
дом документов, а лабора-
торно-исследовательским  
центром.

Стоит отметить, что об 
историческом просвещении 
населения региона также 
не забывают. 24 сентября 
2015 года Сергей Морозов 
подписал распоряжение о 
проведении на территории 
региона дней историческо-
го и культурного наследия. 
Согласно документу, та-
кие дни будут проходить 
два раза в год - с 16 апреля 
по 20 мая и с 1 декабря по  
19 января.

- Главная цель проведе-
ния этих дней - это укрепле-
ние регионального патрио-
тизма, - пояснил Сергей 
Морозов. - На уровне регио-
на мы должны использовать 
все ресурсы и механизмы 
для поддержки патриотиз-
ма, для изучения нашего 
прошлого, для сохранения 
исторических памятников.

АннА ТищенКо �

«Имя подвига - Афганистан» - именно 
такое название получил третий том сериаль-
ного издания Памятная книга «Солдаты От-
чизны», презентация которого состоялась в 
среду, 20 апреля.

Напомним, проект, посвященный участ-
никам войн и локальных конфликтов, был 
создан по распоряжению врио губернатора 
Ульяновской области Сергея Морозова. 

Первая книга, изданная в 2011 году, была 
посвящена нашим землякам, павшим при на-
ведении конституционного порядка на Север-
ном Кавказе (1994 - 2010 гг.). Второе издание 
рассказывает о судьбах солдат и офицеров, 
воевавших за пределами страны с 1945-го по 
1979 год в 15 странах. 

Третья по счету фундаментальная работа 
полностью посвящена военнослужащим и 
погибшим при исполнении своего воинского 
долга в Афганистане. В книге представлены 
биографические сведения о 108 погибших 
и четырех пропавших без вести. Как отме-
тили члены редакционной коллегии, в томе 
впервые за все годы издания памятных книг 
помещено обращение председателя Всерос-
сийской общественной организации «Боевое 
братство» и Героя СССР Бориса Громова, 
руководившего выводом советских войск из 
Афганистана. 

Кроме этого, издание содержит множе-
ство документальных материалов, иллюстра-
ций событий в период пребывания советских 
войск в Афганистане, а также материалов из 
семейных архивов родственников погибших: 
личные письма, открытки, фотографии, бла-
годарственные письма, документы команди-
ров войсковых частей. 

На торжественной презентации книги 
присутствовали представители исполнитель-
ной и законодательной властей региона, со-
трудники архивов, члены рабочих групп по 
подготовке книги из муниципальных обра-
зований, студенты УлГПУ и школьники гим-
назии № 1. Почетными гостями мероприятия 

стали родственники погибших солдат.  
Ответственный секретарь областной Па-

мятной книги «Солдаты Отчизны» Кетдус 
Мухаметшин поблагодарил всех, кто прини-
мал участие в создании книги: Ульяновский 
совет ветеранов, отделы военных комисса-
риатов Ульяновской области, Центр патрио-
тического воспитания населения, студентов 
и преподавателей педагогического универси-
тета.  «Оргкомитетом была проведена долгая 
и кропотливая работа, привлекалось большое 
количество людей. Экземпляры книги посту-
пят в библиотеки, музеи, общественные орга-
низации, представительские органы власти», 
- добавил Василий Гвоздев, председатель ко-
митета по государственному строительству, 
местному самоуправлению и развитию граж-
данского общества областного парламента.

На долгую память свой экземпляр книги 
получил и Издательский Дом «Ульяновская 
правда». Напомним, второй том «Солдатов 
Отчизны» был написан при помощи «Народ-
ной газеты», на страницах которой печатались 
материалы о  воинах-интернационалистах. 
Следующая, четвертая, книга будет посвяще-
на военнослужащим, вернувшимся из Афга-
нистана целыми и невредимыми. 

В регионе создана комиссия по подготовке к празднованию юбилеев  
Февральской и Октябрьской революций 1917 года.
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ивАн КАмышев �

Пять лучших спекта-
клей Российского госу-
дарственного академиче-
ского театра драмы имени 
А.С. Пушкина из Санкт-
Петербурга (коллектив, 
больше известный в стране 
как Александринский те-
атр) покажет в Ульяновске 
и Димитровграде со 2 по 7 
мая. В этом году театр от-
мечает свое 260-летие. Во 
многом именно этой дате 
и посвящено столь мас-
штабное турне, которого 
наш регион не знал давно. 
«УП» чуть подробнее изу-
чила гастрольную афишу 
Александринки.

Два из представленных 
спектакля  составляют зо-
лотой фонд Александрин-
ского театра. Один из них 
- «Женитьба» Гоголя в 
постановке художествен-
ного руководителя театра, 
классика отечественной 
режиссуры Валерия Фо-
кина откроет гастрольную 
афишу. 2 и 3 мая в 18.00 
сцена симбирской драмы 
превратится в каток. По 
замыслу постановщика, 
все герои на протяжении 
спектакля катаются на 
коньках. Как технически 
это будет сделано на не 
приспособленной пока для 
этого ульяновской сцене - 
сейчас ломают голову пи-
терские сценографы. 

Представит гоголев-
скую «Женитьбу» сам Фо-
кин. А сваху в ней играет 
звезда российского театра 
и кино Мария Кузнецо-
ва. Среди ее киноролей 
в частности - супруга на-

шего великого земляка 
Надежда Крупская в по-
трясающем фильме жи-
вого классика Александра 
Сокурова «Телец». Другой 
свой звездный спектакль 
«Укрощение строптивой» 
по Шекспиру в поста-
новке Оскараса Коршу-
новаса «александринцы» 
покажут на той же сцене 
ульяновского драматиче-
ского 6 и 7 мая, также в 
18.00. Литовский режис-
сер, известный своими 
оригинальными интерпре-
тациями шекспировских 
пьес, на сей раз сделал поч-
ти классический спектакль 
о сложном пути любовных 
отношений мужчины и 
женщины и об их совмест-

ном противостоянии окру-
жающему хаосу. Это фан-
тасмагория,  где актеры 
становятся марионетками 
и наоборот. Из кинознаме-
нитостей в спектакле за-
няты сыгравший Наполео-
на в «Адъютантах любви» 
Виталий Коваленко, звез-
да «Звезды пленительного 
счастья» Вадим Никитин 
и Виктор Смирнов, из-
вестный по фильмам «Ге-
ний», «Война», сериалам 

«Гибель империи» и «Ма-
стер и Маргарита».

«Полотна» на сцене 
театра из Петербурга объ-
яснимы - он известен тра-
дициями, заложенными 
работавшими здесь режис-
серами: Мейерхольдом, 
Козинцевым, Товстоного-
вым. На этой сцене играли 
Комиссаржевская и Чер-
касов, Василий Мерку-
рьев и Бруно Фрейндлих. 
Александринке до сих пор 
верна, хотя и не служит 
по болезни Паркинсона, 
его прима, бабушка Ивана 
Урганта - Нина (многие 
помнят ее медсестру Раю 
в «Белорусском вокза-
ле»). Но, кроме больших 
спектаклей, театр-легенда 
привезет на малую сцену 
ульяновского драмтеатра 
три камерных моноспек-
такля из цикла «Моноло-
ги в Царском фойе». 3 и 4 
мая в Ульяновске и Дими-
тровграде соответствен-
но - спектакли «Записки 
нервного капельдинера» 
и «Охота жить!». Первый 
- по рассказам Михаила 
Зощенко - представит еще 
одна звезда театра и кино 
из Александринки Игорь 
Волков. Под аккомпане-
мент пианистки Инны 
Андреевой он сыграет 
«маленького человека» 
Василия Былинкина. Вто-
рой - по мотивам Шерги-
на, Шолохова, Шукшина 
- Сергей Паршин, кроме 
целого ряда известных 
киноролей, снискавший 
популярность благодаря 
телерекламе средства от 
импотенции. Наконец,  
7 мая на малой сцене - 
Владимир Лисецкий с мо-
носпектаклем по Куприну 
«Как я был актером». Это 
лиричная, местами смеш-
ная и грустная история о 
провинциальной артисти-
ческой жизни в дореволю-
ционной России.

Гастроли Алексан-
дринки в Ульяновске ста-
ли возможны благодаря 
выигранному нашим реги-
оном участию в програм-
ме федерального центра 
поддержки театральной 
деятельности «Большие 
гастроли-2016». Не каж-
дый год Ульяновску так 
везет. Поэтому поспеши-
те за оставшимися пока в 
кассах билетами. И прият-
ного просмотра!

Почему известная российская рок-группа  
долго добиралась до нашего города?..

В Ульяновске  
зацементировали  
«Анимацию» 

АлеКсАндр Кныш �

История этой команды из Чисто-
поля, что в соседнем Татарстане, на-
считывает ни много ни мало - 15 лет. 
Но впервые за все это время группа 
добралась с гастрольным сетом в 
Ульяновск. В нашем городе «анима-
торы» представили программу «#не-
порусски». Фронтмен «Анимации» и 
автор ее хитов «Родина», «Ванька», 
«Время Ё», «Спички» Константин 
Кулясов между саундчеком и кон-
цертом стал собеседником «УП».

Кропотливо и ежедневно в тече-
ние полутора десятков лет группа 
неустанно зарабатывала каждый по-
ложительный отклик, каждое «но-
вое сердце поклонника», созидая, 
вкладывая в каждую композицию 
искренность эмоций и ответствен-
ность слов. До сих пор такой про-
стой феномен их успеха - в симбиозе 
гармоничного сочетания тяжелой 
музыки и прямолинейных остро-
социальных текстов о современной 
России, о судьбе человека в стране и 
в жизни, обо всем наболевшем в на-
шем непростом социуме, сдобренное 
колкой иронией в адрес проблем об-
щества. Долгожданный без преуве-
личения ульяновский концерт стал 
нелишним тому подтверждением…

- Костя, а как бы ты сам назвал 
трудноопределимый стиль, в 
котором играет «Анимация»?

- Песни, относящиеся к нашему 
предыдущему творчеству, я бы абсо-
лютно точно назвал неким кабацким 
скоморошничеством. А последние 
композиции - из другого, интел-
лектуального пласта. Я такие вещи 
называю интеллектуальным фунда-
ментом для новых альбомов. 

- Ты сам пришел в музыку осо-
знанно?

- В раннем детстве моим воспи-
танием занималась бабушка. Она и 
привела меня в вокальный кружок, 
когда мне было четыре года. Потом 
была ненавистная, с треском прова-
ленная музыкальная школа и первая 
собранная группа в пятнадцать лет. 
В доме не переставали звучать пес-
ни Высоцкого, которого очень лю-
бил папа. Мы с ним даже вступали в 
конфликт отцов и детей, так как мне 
нравилась что-то пожестче, скорее 
всего, в силу юношеского макси-
мализма и желания сделать все по-
своему. Из этого желания «Анима-
ция» и выросла в конечном итоге

- Что для тебя в  творчестве 
рок-музыканта первично: музы-
ка или поэзия?

- Есть в России три макси-
мально точных выражения: «Все 
рок-музыканты - поэты», «Все 
музыканты-неудачники ушли в 
рок-музыку» и ставшее классикой 
«Поэт в России - больше, чем поэт». 
В этом ответ на твой вопрос. Я лич-

но придерживаюсь такого мнения: 
хотите получить бурю музыкальных 
эмоций, сходите на концерт симфо-
нического оркестра, а за смыслами 
- к нам…

- Тем не менее в ранних своих 
интервью ты неоднократно за-
являл, что не являешься рок-
музыкантом, не хочешь заго-
нять себе в какие-то рамки. Где 
они - эти границы, за которые 
ты ни в коем случае не хочешь 
выходить? Есть ли они вообще?

- Границы если и существу-
ют, то только морально-этические. 
Во всем остальном главное,  чтобы 
«перло» самого от того, что ты дела-
ешь. Делить музыку на стили и заго-
нять ее в рамки действительно глупо. 
Поскольку всякий человек, даже не 
наделенный мало-мальским даром 
поэта или музыканта, шире любых 
рамок и границ.

- Сегодня песни «Анимации» 
звучат в таких фильмах 
как «Курьер из Рая» и «Скорый 
«Москва-Россия». Когда вышел 
последний, не захотелось снять 
упоминание о группе из титров?

- Дело в том, что я очень хорошо 
знаком с автором этого проекта Се-
режей Светлаковым… Ну, вот так, 
в этот раз у него не получилось. Но 
ничего страшного в этом нет. Я го-
тов, если позовут, выступить в одном 
сборном концерте между Нюшей и 
Димой Биланом. Лишь бы зрители 
в зале на три минуты отрешились от 
попсы и услышали настоящее. Ради 
этой великой цели можно посту-
питься надуманными принципами.

- Попса, о которой зашла речь, 
хиты выпускает, как будто на 
компьютере их просчитыва-
ет. А успех твоих «Спичек» или 
«Родины» можно было просчи-
тать?

- Есть с десяток тем, слов и рифм, 
которые обеспечивают песне потен-
циальный слушательский успех. Но 
я ничем подобным заниматься не 
хочу. Поэтому, когда после долгих 
лет существования группы первую 
песню взяли на радио, затем вторую, 
для меня это была приятная, но не-
ожиданность. Думаю, что в данном 
случае главное - честность. Если не 
врать в творчестве, то и просчиты-
вать будущий хит не придется. Он 
сам выстрелит рано или поздно…

- А что же все-таки «Анима-
ция» в соседний Ульяновск из Чи-
стополя добиралась так долго -  
15 лет?

- Так получалось, что мы чаще 
выступали на Камчатке и Сахалине. 
Даже первый концерт в Казани нам 
еще только предстоит, хотя от нее до 
Чистополя полтора часа тихой езды. 
Но на самом деле в Ульяновске я 
раньше бывал. Когда ради заработка 
занимался бизнесом и приезжал к 
вам за цементом оптом…

В театр на… каток
В Ульяновскую область с недельными 
гастролями едет легендарная Александринка.

конкурс

Жизнь на бегу
Продолжается конкурс 

«Жизнь на бегу», приурочен-
ный к легкоатлетической эста-
фете на призы «Ульяновской 
правды», которая в этом году 
стартует в 73-й раз. И про-
должают приходить письма 
с рассказами, за что вам, до-
рогие читатели, огромное 
спасибо. Теперь мы знаем, что 
читатели-«правдинцы» - са-
мые активные и быстрые. 

На текущей неделе сразу 
три фотографии своих вос-
питанников прислала стар-
ший воспитатель МБДОУ 
№ 136 «Полянка» Жанна 
Калмыкова. На них ребята 
соревнуются в ловкости и 
быстроте, играют в «Ловиш-
ки» и принимают участие в 
веселых стартах. Удачи юным 
активистам!

Как технически это 
будет сделано на 
не приспособленной 
пока для этого 
ульяновской сцене, 
сейчас ломают 
голову питерские 
сценографы 
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«Экипаж»
Фильм-катастрофа режиссера Ни-

колая Лебедева - это вторая российская 
лента, которая вышла в прокат в формате 
IMAX. 

История талантливого молодого 
летчика Алексея Гущина, которого за 
невыполнение приказа выгоняют из во-
енной авиации и оставляют работать на 
гражданских самолетах. Ему приходится 
начать летную карьеру заново: Алексей 
попадает в авиакомпанию «Пегас Авиа» 
и становится вторым пилотом-стажером 
на авиалайнере Ту-204 под руковод-
ством опытного командира экипажа 
Леонида Зинченко. Во время полета 
в Юго-Восточную Азию экипаж Зинчен-
ко получает сообщение о начавшемся 
землетрясении на одном из островов и 
принимает решение отправиться в эпи-
центр катастрофы, чтобы спасти сотни 
жизнeй. 6+

Спектакль «Золотой маски» 
покажут в кино

Показ комедии «Сон в летнюю 
ночь» Уильяма Шекспира от Мастерской 
П.Н. Фоменко, номинированной на пре-
мию «Золотая маска», начнется в кино-
центре «Синема Парк» 22 апреля в 19.00.  
Спектакль в двух действиях. На пре-
мьеру спектакля, которая состоялась в 
июне 2015 года, в Москве практически 
невозможно было купить билеты. Труппа 
театра, бережно хранящая традиции, за-
ложенные Петром Наумовичем Фоменко, 
играет Шекспира деликатно, легко и 
безумно смешно. Критики единодушно 
отмечают невероятный успех спектакля 
у публики и называют «Сон в летнюю 
ночь» новой страницей в жизни театра, 
новым витком развития. 16+ 

С «ничего» я пришёл  
в Симбирск и вышел из него  
«со всем»

Музей «Симбирская классическая 
гимназия» (ул. Спасская, д. 18) откры-
вает одноименный выставочный проект 
к 160-летию со дня рождения русского 
философа и писателя Василия Васи-
льевича Розанова, ранние юношеские 
годы которого прошли в Симбирске. На 

выставке нет ярких предметов, главное 
- сам В.В. Розанов и его гениальные тек-
сты. Гостям предлагается всмотреться и 
вчитаться в работы философа. 16+

сударственный губернаторский оркестр 
русских народных инструментов под 
управлением лауреата международного 
и всероссийского конкурсов Дмитрия  
Орлова. Все произведения концертной 
программы объединены тем, что их со-
чинили самые знаменитые композиторы 
разных стран, художественных стилей, 
эпох. Страстность испанской музыки, 
зажигательный ритм молдавского танца, 
подкупающая искренность мелодий Эн-
нио Морриконе, щемящие ноты Джозе-
фа Косма и пронзительное звучание тан-
го Астора Пьяццоллы, любимые русские 
мелодии - все это мир поистине душев-
ной музыки, высокого искусства, напол-
няющего сердце радостью и восторгом.  
Действует абонемент № 16. 6+

Свободный микрофон  
в «Квартале»

Креативное пространство «Квартал» 
приглашает музыкантов и певцов на пер-
вый музыкальный свободный микрофон. 
Концерт начнется 24 апреля в 17.00 в 
выставочном зале «Квартала». 

Если вы умеете играть на гитаре/
скрипке/фортепиано/саксофоне/ба-
рабане/укулеле/флейте или на любом 
другом музыкальном инструменте, если 
вы хорошо поете и любите выступать, 
если вы просто любите хорошую музы-
ку и веселые компании, тогда этот вечер 
станет для вас отличной возможностью 
творчески завершить выходные дни.  
По вопросам участия, а также  
по иной другой информации пиши-
те организатору мероприятия Екате-
рине Хрусталевой (тел. 89021281388, 
kkhhrruukkhhrruu@gmail.com). 16+

Библионочь-2016
Всероссийская акция «Библио-

ночь-2016» пройдет во всех библиотеках 
региона в ночь с 22 на 23 апреля. 

Во Дворце книги с 17.30 до 22.00 
будет организована программа «Ки-
ностудия #ТутНочьКнигаФильм#». На 
площадке библиотеки пройдут флеш-
моб с участием детского танцевального 
коллектива «Совершенство» гимназии  
№ 33 и светодиодное представление «Ри-
сование светом» от шоу-группы «Огонь 
и я». На протяжении всей ночи все же-
лающие смогут поучаствовать в квесте 
«Путешествие по киностудии». Интерак-
тивные шоу с экспонатами, мыльными 
пузырями и химические опыты покажет 
музей занимательных наук Эйнштейна, 
информационный центр атомной отрасли 
предоставит возможность наблюдения 
отдаленных звезд через телескоп. Кроме 
того, пройдут мастер-классы по изготов-
лению ЗD-очков из подручных материа-
лов, народных кукол-оберегов, росписи 
по дереву, ораторскому мастерству, ма-
кияжу и боди-арту. 

С 18.00 до 21.00 в Ульяновской об-
ластной библиотеке для детей и юноше-
ства имени С.Т. Аксакова будет представ-
лена интерактивная программа «Фильм, 
фильм, фильм!». В ночь проведения 
акции библиотека организует киностудию 
со съемочными павильонами, где можно 
будет пройти кастинг, принять участие в 
кинопробах и фотосессии, а также при-
мерить на себя роль режиссера, операто-
ра, гримера и художника по костюмам. 

Во всех библиотеках областно-
го центра в рамках акции «Библио- 
ночь-2016» будут организованы квест-
игры, виртуальные экскурсии, высту-
пления музыкальных коллективов, ки-
нопоказы и познавательные программы. 
Библиотеки для взрослых будут открыты 
для своих гостей с 21.00 до 00.00, дет-
ские - с 19.00 до 20.00. 0+

Прочитай Шекспира
23 апреля, в Международный день книги и авторского права, а также в день памяти 

Уильяма Шекспира, с 10.00 до 20.00 на площадке перед «Кривым домом» (ул. Гончарова, 
23) каждый прохожий сможет прочитать отрывок из пьес и сонетов Шекспира на камеру.  
Чтение будет происходить последовательно: каждый следующий продолжает читать с 
того места, где остановился предыдущий. Издания будут предоставлены организаторами.  
Участники акции смогут выбрать, на каком языке они будут читать отрывок - английском 
или русском. Событие организует дирекция программы «Ульяновск - литературный го-
род ЮНЕСКО» совместно с управлением культуры и организации досуга населения ад-
министрации города Ульяновска. 0+

История ульяновских улиц
Музей «Градостроительство и ар-

хитектура Симбирска-Ульяновска» 
приглашает всех желающих на вы-
ставку «Есть улицы центральные». 
Как появляются названия улиц и поче-
му происходит их смена? Есть ли в этом 
смысл и необходимость? Ответы на эти 
вопросы можно будет найти, посетив 
новый выставочный проект. В экспо-
зиции представлены планы Симбирска-
Ульяновска XIX - XX вв., фотографии, 
графические работы, акварели, живо-
писные работы ульяновских художников, 
фотоальбомы, проектные альбомы со 
схемами микрорайонов Ульяновскграж-
данпроекта - все то, что дает возмож-
ность ознакомиться с разнообразием 
названий улиц нашего города, с историей 
их изменения, исторической и культур-
ной причиной произошедших событий.  
Выставка продлится до 30 июня. 6+

Новый анакреонт
28 апреля в 15.00 в Ульяновском об-

ластном художественном музее в рамках 
программы мероприятий, приурочен-
ных к празднованию 250-летия со дня 
рождения Н.М. Карамзина, откроется 
литературно-художественная выставка 
«Новый анакреонт». 

В XVII - XVIII веках античное ис-
кусство являлось эталоном, образцом 
для подражания. Его изучали, его ка-
нонам следовали, видоизменяли клас-
сические темы, по-новому их пере-
рабатывая. В литературе своеобразной 
формой изучения античного искусства 
была анакреонтическая поэзия. Одним 
из представителей такой поэзии в Рос-
сии был Карамзин, выразивший в сти-
хотворных строфах чувства, размыш-
ления и идеалы своих современников.  
Новый взгляд на известные классиче-
ские сюжеты передан в более 70 живо-
писных и графических произведениях, 
экспонирующихся на выставке. 12+ 
Выставка работает до 26 июня.

Дунайские волны
24 апреля в 17.00 в концертном зале 

филармонии выступит Ульяновский го-

1-й съезд поклонников творчества Depeche Mode
Концерт состоится 23 апреля в клубе «Дискотека» (ул. Минаева, 13). 
Нестареющие хиты прославленного музыкального коллектива радуют уже не первое 

поколение слушателей. В программе вечера - выступление ульяновских групп, исполне-
ние кавер-версий песен Depeche Mode, конкурс двойников, знатоков истории и творче-
ства группы, работа известных диджеев. 

На музыкальную тусовку согласились приехать многие известные в своей среде 
фанаты из разных городов России, некоторые из которых лично общались с музыкан-
тами. 18+

Забронировать столик можно по тел. 70-53-58. Цена - 400 руб., со студенческим 
билетом - 300 руб. 

Пасхальный  
мастер-класс

24 апреля в 11.00 в Креатив-
ном пространстве «Квартал» свой 
мастер-класс по росписи имбирного 
печенья проведет Екатерина Моисеева.  
На мастер-классе Екатерина покажет, 
как сделать на печенье разнообразные 
рисунки в виде яиц, куличей и животных. 
Все материалы предоставляются ведущей 
мастер-класса. Стоимость участия - 450 
рублей. Записаться на мастер-класс 
можно, если написать Екатерине Мои-
сеевой личное сообщение в социальных 
сетях. 6+

Выставка от арт-студии
26 апреля в 17.00 в «Квартале» состоится открытие детской выставки арт-студии 

Елены Кривошеевой. В экспозиции будут представлены лучшие рисунки учеников арт-
студии по итогам года обучения. «Мы рисуем акварелью и учимся работать в более 
сложных техниках. На выставке представлены рисунки по ткани (батик) и рисунки по 
стеклу (витраж)», - пишет о выставке Елена Кривошеева. Вход свободный. Выставка 
продлится до 10 мая. Зал работает ежедневно с 10.00 до 20.00. 0+

концерт
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